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Alger donne 48 heures à 12 agents de l’ambassade 

de France pour quitter le pays

L’arrestation par Paris d’un 
agent consulaire, liée à 
l’affaire d’enlèvement 

supposé d’Amir DZ, a ravivé les 
tensions bilatérales qui semblaient 
s’atténuer. En réponse, Alger a exigé 
à douze agents de l’ambassade de 
France de quitter le pays.
La réaction d’Alger fait suite au 
placement en détention en France 
de trois hommes, dont l’un travaille 
dans un consulat d’Algérie, accusés 
d’être impliqués dans l’enlèvement, 
à la 昀椀n d’avril 2024, d’Amir 
Boukhors, connu sur les réseaux 
sociaux sous le pseudonyme d’Amir 
DZ.
Alger donne 48 heures à 12 agents 

de l’ambassade de France pour 
quitter le pays
Les relations diplomatiques entre 
Alger et Paris sont à nouveau 
sous tension. L’Algérie a exigé 
l’expulsion de douze agents de 
l’ambassade de France et du 
personnel relevant du ministère 
de l’Intérieur français de quitter le 
pays sous un délai de 48 heures. 
Une réponse qui intervient après 
la décision de la justice française 
de placer en détention un agent 
consulaire algérien en exercice.
Pour rappel, le secrétaire général du 
ministère des Affaires étrangères, 
LounèsMagramane, a convoqué, 
samedi, l’ambassadeur français, 

Stéphane Romatet, pour lui signi昀椀er 
la vive protestation de l’Algérie 
contre cette décision jugée injusti昀椀ée. 
D’ailleurs, il a fermement dénoncé 
un acte inadmissible et inquali昀椀able 
: « ce nouveau développement 
inadmissible et inquali昀椀able causera 
un grand dommage aux relations 
algéro-françaises et ne contribuera 
pas à l’apaisement« .
Dans son communiqué, le MAE 
assure que « l’Algérie n’a pas 
l’intention de laisser cette situation 
sans conséquences, tout comme 
elle veillera à assumer pleinement 
et résolument la protection de son 
agent consulaire« .
La France se dit prête à des 

représailles
Dans une déclaration à la presse 
française, le ministre des Affaires 
étrangères, en l’occurrence Jean-
Noël Barrot, avance que les agents 
concernés disposeront d’un délai 
de 48 heures pour quitter l’Algérie. 
Une décision qu’il présente comme 
réaction à la mise en examen de 
trois ressortissants algériens, dont 
un agent consulaire, dans l’affaire 
controversée autour d’Amir DZ.
« Je demande aux autorités 
algériennes de renoncer à ces 
mesures d’expulsion sans lien avec 
la procédure judiciaire en cours« , a 
déclaré Barrot avant de menacer « si 
la décision de renvoyer nos agents 

était maintenue, nous n’aurons 
d’autre choix que d’y répondre 
immédiatement« .
Une situation qui contrastait avec 
l’annonce, la semaine dernière, 
par Barrot « d’une nouvelle phase 
pour les relations entre Paris et 
Alger« , notamment à l’issue de 
sa visite en Algérie. Rappelons, le 
président Abdelmadjid Tebboune et 
son homologue français Emmanuel 
Macron avaient acté, quelques jours 
auparavant, la 昀椀n d’une crise d’une 
intensité rare, qui avait conduit les 
deux pays au bord de la rupture 
diplomatique.

Attaf s’entretient avec le président de 

la Commission de l’UA à Addis-Abeba

Algérie – éthiopie :

 Un partenariat élargi avec 13 accords 

dans 10 secteurs clés

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale à 

l’étranger et des Affaires africaines, 
Ahmed Attaf, a eu, lundi à Addis-
Abeba (Ethiopie), des entretiens 
bilatéraux avec le président de la 
Commission de l’Union africaine 
(UA), Mahmoud Ali Youssouf, 
et ce à la veille de sa participation 
aux travaux de la 24e session 
extraordinaire du Conseil exécutif 
de l’UA, indique un communiqué du 
ministère.
A cette occasion, M. Attaf a réitéré ses 

félicitations à M. Ali Youssouf, suite 
à son élection à la présidence de la 
Commission de l’UA, l’assurant de 
“la pleine disponibilité de l’Algérie 
à lui apporter toutes les formes de 
soutien lors de l’accomplissement 

de sa noble mission au service des 
questions de paix, de développement 
et d’intégration en Afrique”.
La rencontre a été également 
l’occasion d’”échanger les vues et les 
analyses concernant les principaux 
dossiers et questions d’actualité au 
niveau continental et d’examiner les 
moyens de renforcer la coopération 
et la coordination entre l’Algérie et 
la Commission de l’UA, pour uni昀椀er 
les efforts et relever les différents 
dé昀椀s auxquels fait face le continent 
africain”, ajoute le communiqué.

À Addis-Abeba, capitale 
politique de l’Afrique, un 
nouveau chapitre s’ouvre 

pour l’Algérie et l’Éthiopie. Ce 
dimanche, les ministres des Affaires 
étrangères des deux pays, Ahmed Attaf 
et GedionTimotheos, ont coprésidé la 
cinquième session de la Commission 
mixte algéro-éthiopienne.
Un rendez-vous diplomatique 
crucial, placé sous le signe du 
renforcement stratégique et de 
l’ambition panafricaine. Au cœur 
de ces échanges, la signature de 
treize accords bilatéraux. Couvrant 
un large spectre de secteurs, de la 
santé à l’énergie, en passant par les 
technologies spatiales et les start-up.
Ce moment diplomatique, précédé par 
un tête-à-tête entre les deux ministres, 
traduit une volonté de faire de la 
coopération sud-sud un levier tangible 
de développement mutuel. Mais au-
delà des signatures, c’est une vision 
partagée de l’Afrique et de son avenir 
qui semble s’esquisser.
Algérie – Éthiopie : treize accords pour 
tisser un réseau bilatéral structurant
La cinquième session de la 

Commission mixte a donné lieu à un 
examen approfondi de la coopération 
entre les deux pays, déjà solidement 
engagée, mais en quête de nouvelles 
impulsions. En résulte une série de 
treize mécanismes de coopération 
(entre mémorandums d’entente et 
programmes exécutifs). Qui visent à 
créer un cadre légal solide et évolutif. 
Voici les domaines concernés par ces 
accords :
• Industrie pharmaceutique 
: pour développer des synergies en 
matière de production et d’accès aux 
médicaments ;
• Promotion des 
investissements : avec pour objectif 
d’attirer des capitaux croisés ;
• Agriculture et énergie : 
pour explorer les complémentarités 
dans des secteurs vitaux ;
• Mines et start-up : entre 
exploitation des ressources naturelles 
et innovation technologique ;
• Sciences spatiales : un 
champ stratégique sur lequel les deux 
pays entendent collaborer ;
• Enseignement supérieur, 
culture, sport, archives : autant de 

volets visant à renforcer les échanges 
humains et intellectuels.
Ces accords ne sont pas de simples 
formalités diplomatiques. Ils 
traduisent un engagement concret à 
bâtir des passerelles durables dans des 
secteurs porteurs.
Convergence diplomatique : Alger 
et Addis-Abeba en harmonie sur les 
enjeux continentaux
Par ailleurs, en marge des travaux 
techniques, les deux chefs de la 
diplomatie ont adopté une déclaration 
conjointe re昀氀étant une convergence 
remarquable de vues sur les grandes 
questions africaines et internationales.
Le document souligne une volonté 
partagée de maintenir une concertation 
étroite dans les forums multilatéraux. 
Dans une logique de défense des 
intérêts du continent.
Les deux pays réaf昀椀rment ainsi leur 
attachement aux principes de paix, 
de liberté, de justice, et à une Afrique 
maîtresse de son destin. Cette alliance, 
bien que bilatérale, s’inscrit dans un 
cadre géopolitique plus large, celui 
d’un continent en quête de voix fortes 
et alignées.

L’Algérie a adopté une 

approche globale pour faire 

face au phénomène du 

trafic de migrants et 

la traite des personnes

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, M. Brahim Merad, 
a af昀椀rmé, lundi à Alger, que 
l’Algérie avait adopté, au cours des 
dernières années, une approche 
globale et multidimensionnelle 
pour faire face au phénomène du 
tra昀椀c de migrants et de la traite 
des personnes, tout en adaptant 
ses mécanismes à l’évolution des 
méthodes criminelles associées à 
ce 昀氀éau.
“Convaincue de l’importance des 
enjeux liés à ce phénomène et 
conformément aux instructions 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, l’Algérie 
a adopté, au cours des dernières 
années, une approche globale et 
intégrée aux dimensions juridique, 
sécuritaire, opérationnelle et 
humanitaire, mise en place en 
coordination avec toutes les 
parties prenantes”, a indiqué 
M. Merad dans une allocution 
prononcée à l’ouverture des 
travaux du Forum scienti昀椀que sur 
la migration.
“Les mécanismes de cette 
approche sont sans cesse 
renforcés, développés et adaptés 
à l’évolution des méthodes 
criminelles associées à ce 
phénomène”, a ajouté le ministre.
Il a, à cet égard, souligné le souci 
des pouvoirs publics de “mettre en 
place un cadre juridique actualisé 
et intégré, au diapason des normes 

internationales en matière de lutte 
contre ces crimes transfrontaliers, 
fondé sur des législations 
strictes permettant aux services 
de sécurité et aux instances 
judiciaires de contrecarrer 
ef昀椀cacement les réseaux de tra昀椀c 
et de traite des personnes, dans le 
respect des droits et de la dignité 
des individus”.
A ce propos, M. Merad a rappelé 
la promulgation, en 2023, de la loi 
relative à la prévention et à la lutte 
contre la traite des personnes, qui 
dé昀椀nit clairement les moyens 
permettant d’identi昀椀er la traite 
et les modalités de sa prévention 
et la création du Comité national 
de prévention et de lutte contre 
la traite des personnes, qui est 
notamment chargé d’élaborer 
des programmes et des actions de 
sensibilisation, de promouvoir la 
formation sur les dangers de la 
traite des personnes et de porter 
assistance aux victimes.
Au sujet de la protection des 
migrants, il a assuré que “l’Etat 
veille à leur assurer une prise en 
charge humanitaire conforme 
aux valeurs de respect de la vie 
humaine, de solidarité et des 
droits de l’Homme”.
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Président de la République :

L’Algérie aspire à devenir un leader économique 

à l’échelle continentale

Le président de la République annonce la création de deux 

instances chargées de réguler l’importation et l’exportation 

Le président du Conseil du renouveau économique algérien (CREA):

L’Algérie connaît un développement global et intégré

L
e président de la 

République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, a 

af昀椀rmé, dimanche à Alger, que 
l’Algérie comptait accélérer son 
rythme de croissance économique 
au cours des prochaines années, 
en encourageant l’investissement 
national et les exportations 

hors hydrocarbures, et ce, pour 
faire de l’économie nationale 
“la deuxième, voire la première 
économie africaine” à court terme.
“Grâce à sa jeunesse et à ses 
opérateurs économiques dont nous 
sommes 昀椀ers, l’Algérie aspire à 
devenir, d’ici deux à deux ans et 
demi, la deuxième ou la première 

économie du continent africain et 
réaliser, ainsi, les aspirations de 

nos citoyens, par 昀椀délité à ceux 
qui se sont sacri昀椀és pour cette 
patrie”, a précisé le président de 
la République dans une allocution 
prononcée à l’ouverture de la 
deuxième édition de la Rencontre 
nationale avec les opérateurs 
économiques.
Il a, en outre, indiqué que 

l’économie algérienne, qui a 
enregistré une croissance de 4,1% 
en 2023, devrait atteindre un taux 
de croissance de 3,9 ou 4 % au 
titre de 2024, grâce à la poursuite 
de la dynamique économique et 

en matière d’investissement dans 
plusieurs secteurs, notamment 
l’industrie, qui représente près de 

50 % des nouveaux investissements 
enregistrés.
Soulignant l’importance de la 
mise à disposition du foncier 
pour les porteurs de projets, le 

président de la République a relevé 
“l’impératif” de créer une zone 
d’activités dans chaque commune.
“Créez vos propres banques pour 
renforcer votre présence dans 
l’administration. D’importantes 

sommes d’argent sont thésaurisées, 
investissez-les dans la création de 
banques privées”, a-t-il lancé aux 
opérateurs économiques.
Certains pays critiquent l’Algérie 
“alors qu’ils sont loin des chiffres 
que nous réalisons au niveau du 
bassin méditerranéen”, a dit le 
président de la République.

Se félicitant du développement 

remarquable de l’industrie du 

ciment en Algérie, avec une 
production estimée à 41 millions 
de tonnes/an, le président de 

la République a insisté sur “la 

réorganisation de l’exportation” 
dans ce secteur.

La 昀椀n des activités d’ALGEX, 
une usine de production 

de concentré de fer à Béchar 
et un port dédié à l’exportation 

du ciment 
Dans ce cadre, le président de 
la République a réaf昀椀rmé la 
détermination des pouvoirs publics 
à lever les obstacles rencontrés 
par les exportateurs en général, 
expliquant que l’Agence nationale 
de la promotion du commerce 
extérieur (ALGEX) n’interviendra 
plus dans les activités 
d’exportation, parallèlement à la 
création de deux instances : l’une 
dédiée à l’exportation et l’autre 

chargée d’encadrer l’importation.
Evoquant la politique mise en 
œuvre pour développer l’activité 
économique et les efforts visant 
à promouvoir les exportations, 
le président de la République 

a indiqué que “l’objectif est 
d’atteindre, cette année, 10 
milliards USD d’exportations hors 
hydrocarbures”.
S’engageant à “créer un nouveau 
climat industriel avec l’émergence 
d’une nouvelle génération 
d’hommes d’affaires qui nous font 
oublier le douloureux passé de 

corruption et de détournements”, 
le président de la République 

a af昀椀rmé que “nous devons 
aujourd’hui compter sur les jeunes 
algériens et leurs start-up, car leurs 
mains sont propres et ils sont en 

train d’accomplir des réalisations 
qui inspirent la 昀椀erté”.
A ce propos, le président de 
la République a mis en avant 
la contribution des start-up à 
l’économie nationale et le rôle 
des jeunes porteurs de projets 

innovants, soulignant que ces 
entreprises “constituent un 
investissement économique à part 
entière”.
Concernant les projets 
d’infrastructures en cours de 
réalisation à travers le pays, le 

président de la République a 

assuré qu’”à la 昀椀n de l’année en 
cours, la voie ferrée atteindra la 
wilaya de Béchar pour le transport 
de minerais de fer et d’acier”. 
Et d’ajouter qu’”une usine de 
production de concentré de 
minerais de fer et d’acier ouvrira à 
Béchar d’ici deux semaines”.
Dans le même sillage, il a fait 
savoir qu’une ré昀氀exion était 
en cours pour lancer un projet 
de réalisation d’un port dédié à 
l’exportation de ciment, prévenant 
que des comptes seront demandés 
à quiconque importera des produits 
similaires à des produits déjà 
fabriqués en Algérie et stockés 
dans des entrepôts.
Evoquant les progrès enregistrés 
récemment dans le secteur du 
tourisme, le président de la 

République a rappelé les différentes 

mesures prises pour encourager 
l’investissement et promouvoir la 
destination Algérie, notamment à 
travers “des facilités d’obtention 
de visas pour les étrangers”.
Ce secteur demeure ouvert à 
ceux qui souhaitent y investir, a 
dit le président de la République, 

appelant les opérateurs présents à 
“faire preuve de patriotisme pour 
promouvoir notre économie”.

L
e président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 

a annoncé, dimanche à 
Alger, la création, en mai prochain, 
de deux nouvelles instances, l’une 
chargée de réguler et d’encadrer 
les importations, et l’autre chargée 
d’encourager les exportations, 
précisant que les opérations 
d’exportation ne se feront plus via 
l’Agence nationale de promotion 
du commerce extérieur (ALGEX).
“Après cette rencontre, j’instruirai 
le gouvernement de créer deux 
instances: l’une chargée de 
l’importation, qui sera renforcée 
par un système de veille 
pour contrôler l’activité des 
importations, et l’autre chargée 
de la régulation des exportations 
et de l’accompagnement des 

exportateurs”, a déclaré le 
président de la République dans 

son allocution à l’ouverture de la 2e 
édition de la Rencontre nationale 
avec les opérateurs économiques.
Par cette nouvelle mesure, 
“l’exportation ne se fera plus via 
l’ALGEX”, a-t-il af昀椀rmé, révélant 
qu’”avant la 昀椀n du mois de mai, les 
deux instances seront créées”.
Le président de la République 

s’est félicité des progrès notables 
réalisés par l’Algérie au cours 
des dernières années, notamment 

en matière d’exportations hors 
hydrocarbures, ainsi que de 
l’émergence de nombreuses 
entreprises publiques et privées 
dans ce domaine et dans divers 
secteurs et produits, tels que le 
ciment, les minerais, et les produits 

agroalimentaires.
La réalisation, il y a deux ans, de 7 

milliards de dollars d’exportations 

hors hydrocarbures est “un 
miracle”, a-t-il estimé, soulignant 
l’impératif de “provoquer un 
sursaut” pour atteindre 10 milliards 
de dollars d’exportations hors 
hydrocarbures au titre de l’année 
en cours”.
Tout en insistant sur l’importance 
de se libérer de la dépendance aux 
hydrocarbures, un objectif en cours 
de concrétisation, le président 
de la République a assuré que la 

production actuelle de blé dur 
en Algérie permettra de réaliser 
l’autosuf昀椀sance.
En matière d’investissement et 
d’entrepreneuriat, le président de 

la République a af昀椀rmé sa volonté 

de “créer un nouveau climat pour 
l’industrie et l’investissement, 
ainsi que pour l’émergence d’une 
nouvelle génération d’hommes 
d’affaires et de capitaines 
d’industrie”. Il a, en outre, salué 
la contribution des jeunes à la 
dynamique économique que 
connait le pays, estimant que “la 
jeunesse algérienne est intègre”.
Et d’ajouter que la dynamique 

économique marquant notre pays, 

notamment grâce aux jeunes 
investisseurs, avec l’appui et 
l’accompagnement des opérateurs 
économiques du Conseil du 
renouveau économique algérien 
(CREA), est une “dynamique 

noble”, s’illustrant par l’évolution 
des exportations et la relance de 
l’investissement. “Une dynamique 
dont tout un chacun béné昀椀cie, 
l’Etat comme les investisseurs”, 
a-t-il dit.
Le président de la République 

a, par ailleurs, exprimé l’espoir 

de voir émerger une dynamique 
d’investissement impulsée par 
le secteur privé dans le domaine 
bancaire, a昀椀n de renforcer le 
réseau des banques publiques et 

privées actuellement actives sur la 
scène bancaire.

L
e président du Conseil du 

renouveau économique 
algérien (CREA), M. Kamel 

Moula, a indiqué, dimanche, 
que l’Algérie connaissait un 
développement global et intégré 
se traduisant par une croissance 
économique ayant permis de 
créer des milliers d’emplois ces 
dernières années.

S’exprimant à l’ouverture de la 
deuxième édition de la Rencontre 
nationale avec les opérateurs 

économiques, présidée par le 
président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, M. Moula 

a précisé que “l’Algérie connaît un 
développement global et intégré 
se traduisant par une croissance 
économique ayant permis de 
créer plus de 740.000 emplois ces 
dernières années, dont 82 % dans 
le secteur privé”.
Ces résultats sont “le fruit des 

réformes initiées par le président de 

la République et de l’engagement 

des opérateurs économiques à 
suivre ses orientations”, a ajouté 
le président du CREA, faisant 

observer que l’Algérie a élaboré 

“une stratégie intégrée pour relever 
les dé昀椀s économiques mondiaux 
dans tous les domaines et réaliser 

un développement global et 
intégré”.
Saluant le travail accompli au 
niveau de l’Agence algérienne 
de promotion de l’investissement 
(AAPI), qui a “enregistré 13.712 
projets d’investissement”, M. 
Moula a appelé à la création 
de bureaux de liaison pour les 

entreprises nationales à l’étranger 

a昀椀n de soutenir les exportations 
hors hydrocarbures.
Organisée par le CREA sous le 
slogan “Algérie 2025, année de 
la réussite économique”, cette 
rencontre s’est déroulée en présence 
de hauts responsables de l’Etat, 
de membres du Gouvernement, 
de cadres supérieurs, ainsi que de 
chefs d’entreprises et de groupes 
industriels publics et privés et 
de responsables de directions et 
d’instances publiques.
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ENERGIES RENOUVELABLES :

 Lancement du projet “Taqathy+” en 

partenariat avec l’UE et l’Allemagne

BAC – BEM 2025 :

 Le calendrier officiel des épreuves annoncé 

par le ministère d l’éducation 

MODERNISATION DU SYSTÈME DE FORMATION PROFESSIONNELLE :

Installation de l’équipe technique chargée d’élaborer la nouvelle 

nomenclature de la formation professionnelle

Le projet <Taqathy+=, coûnancé 
par l’Union européenne 
(UE) et l’Allemagne, a 

été lancé, lundi à Alger, en vue 
d’accélérer le déploiement des 
énergies renouvelables, développer 
l’hydrogène vert et optimiser 
l’efficacité énergétique dans 
différents secteurs en Algérie.
Le contrat d’exécution du projet 
a été signé par le directeur des 
énergies renouvelables au ministère 
de l’Energie, des Mines et des 
Energies renouvelables, Mourad 
Chikhi, et la directrice générale 
de l’Agence allemande pour la 
coopération internationale (GIZ), 
Martina Vahlaus, en présence du 
secrétaire d’Etat auprès du ministre 
de l’Energie, chargé des Energies 
renouvelables, Noureddine Yassaa, 
et l’ambassadeur de l’UE en Algérie, 
Diego MelladoPascua.
Ont pris part également à la cérémonie, 
l’ambassadeur d’Allemagne à Alger, 
Georg Felsheim, et le directeur 

de la coopération avec l’UE et 
les institutions européennes au 
ministère des Affaires étrangères, 
de la Communauté nationale à 
l’étranger et des Affaires africaines, 
Said Meziane.
Mis en œuvre par la GIZ sous 
la supervision du ministère de 
l’Energie, des Mines et des Energies 
Renouvelables, le projet <Taqathy+= 
s’étalera jusqu’en mai 2029.
Financé par l’UE et le ministère 
fédéral allemand pour la Coopération 
économique et le Développement 
(BMZ) à hauteur de 28 millions 
d’euros, le projet <Taqathy+= s’inscrit 
dans le prolongement du projet 
<Taqathy=, lancé le 1er décembre 
2022 et vise à déployer l’utilisation 
des énergies renouvelables, 
développer l’hydrogène vert et 
optimiser l’efficacité énergétique 
dans plusieurs secteurs.
Les objectifs de ce projet qui se 
déclinent en cinq axes principaux, 
portent essentiellement sur le 

renforcement des capacités 
institutionnelles et techniques dans le 
domaine des énergies renouvelables, 
la création de conditions favorables à 
la mise en œuvre de projets d’énergies 
renouvelables, la mise à disposition 
d’outils pour le développement de 
l’économie de l’hydrogène vert, 
la mise en place d’une base de 
données sur les capacités nationales 
d’application de l’hydrogène vert, 
ainsi que la fourniture d’outils de 
planiûcation et de suivi pour réaliser 
l’économie énergétique et réduire les 
émissions.
S’exprimant à cette occasion, M. 
Yassaa a indiqué que le lancement de 
ce projet <est une étape importante 
qui aboutira à une coopération 
fructueuse à travers l’échange 
des expériences sur des solutions 
énergétiques futures à la lumière du 
développement global et durable=.
<Les résultats issus de ce programme 
seront utilisés pour créer un système 
énergétique intégré renforçant 

le déploiement de l’exploitation 
des énergies renouvelables et 
augmentant l’efficacité énergétique 
dans les différents secteurs=, a-t-il 
ajouté.
Soulignant que le programme de 
coopération avec l’UE et l’Allemagne 
reüète <la volonté partagée= 
d’approfondir la coopération dans 
le secteur de l’énergie, M. Yassaa 
a rappelé que le secteur œuvre 
actuellement à l’élaboration d’un 
nouveau modèle énergétique 
national, avec la contribution de 
tous les secteurs consommateurs 
d’énergie de toutes sortes et qui verra 
l’introduction de nouvelles solutions 
innovantes à même de contribuer à 
la rationalisation et à la réduction 
du rythme accéléré de la demande 
énergétique nationale.
De son côté, M. Meziane a mis en 
avant le potentiel de l’Algérie dans le 
domaine de la transition énergétique, 
précisant dans ce contexte que 
l’Allemagne est un <partenaire 

important= pour concrétiser les 
objectifs ûxés dans ce domaine.
Mellado a affirmé, pour sa part, 
que le projet reüète <la qualité de 
la coopération= dans le secteur de 
l’énergie entre l’Algérie et l’UE, 
mettant l’accent sur <l’importance 
de travailler efficacement pour 
assurer son succès=.
L’ambassadeur a ajouté que l’Algérie 
est une <puissance énergétique et 
un partenaire ûable=, soulignant 
la volonté de l’UE de renforcer sa 
coopération avec l’Algérie.
Quant à M. Felsheim, il a indiqué que 
l’Algérie constitue un <partenaire 
stratégique= pour l’Allemagne, 
saluant la coopération des deux 
pays dans le domaine des énergies 
renouvelables et de l’hydrogène vert 
et exprimant l’espoir que ce projet 
ouvre la voie à d’autres initiatives 
dans le domaine des énergies 
renouvelables.

Le ministère de l’Éducation 
nationale a annoncé que 
la période du mercredi 7 

mai au lundi 19 mai 2025 sera 
officiellement dédiée au passage de 
l’épreuve d’éducation physique et 
sportive pour les candidats libres aux 
examens du Brevet d’enseignement 
moyen (BEM) et du Baccalauréat, 
session 2025.
Dans un communiqué, le ministère 
a précisé que cet examen concernera 
également les candidats inscrits 
auprès de l’Office national de 
l’enseignement et de la formation à 
distance (ONEFD).
L’épreuve de sport se déroulera 
selon les dates indiquées sur la 
convocation individuelle de chaque 
candidat.
À cet effet, les autorités ont invité 

tous les concernés à retirer leurs 
convocations électroniques sur le 
site officiel de l’Office national des 
examens et concours (ONEC), et ce, 
entre le mardi 15 avril et le mardi 6 
mai 2025.
Pour accéder à leur convocation, 
les candidats devront utiliser 
leur identiûant et mot de passe 
personnels.
BAC – BEM 2025 : Le calendrier 
officiel des épreuves dévoilé, les 
élèves en ordre de bataille
Le ministère de l’Éducation 
nationale a levé le voile ce mercredi 
sur les calendriers détaillés des 
épreuves du Brevet d’Enseignement 
Moyen (BEM) et du Baccalauréat 
pour la session de juin 2025. Des 
centaines de milliers d’élèves à 
travers le pays peuvent désormais 

affiner leur préparation, avec en 
main les dates et horaires officiels 
de ces examens clés.
BEM 2025 : Trois jours sous tension
Les 9 000 centres d’examen répartis 
à travers le territoire accueilleront, 
dès le dimanche 1er juin, les 
candidats au BEM pour un marathon 
intellectuel bien rodé.
• 1er juin :
o 8h30-10h30 : Arabe
o 11h-12h30 : Sciences 
physiques et technologie
o 14h30-15h30 : Éducation 
islamique
o 16h-17h : Éducation 
civique
• 2 juin :
o 8h30-10h30 : 
Mathématiques
o 11h-12h30 : Anglais

o 14h30-16h : 
Histoire-géographie
• 3 juin :
o 8h30-10h30 : Français
o 11h-12h30 : Sciences 
naturelles
o 14h30-16h : Amazigh 
(pour les candidats concernés)
Un rythme soutenu, mais qui laisse 
aux élèves le temps de récupérer 
entre les épreuves.
BAC 2025 : Cinq jours pour 
décrocher le sésame
Plus exigeant, le Bac 2025 mobilisera 
plus de 800 000 candidats répartis 
en sept ûlières du 15 au 19 juin. Les 
épreuves débuteront chaque jour 
à 8h30 pour la session du matin et 
à 15h pour celle de l’après-midi, 
certaines se prolongeant jusqu’à 
18h30.

Les ûlières concernées :
• Lettres et Philosophie
• Langues étrangères
• Sciences expérimentales
• Mathématiques
• Technique mathématique
• Gestion et Économie
• Arts
Après le succès de la session 2024, 
marquée par un déroulement sans 
accroc, le secteur éducatif algérien 
se prépare à un nouveau test sous 
la houlette de SeghirSaâdaoui, 
récemment nommé à la tête du 
ministère.
Entre logistique, surveillance et 
correction, la machine est bien 
huilée, mais reste tributaire d’une 
mobilisation sans faille.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, M. Yacine 

El Mahdi Oualid, a procédé à 
l’installation de l’équipe technique 
chargée d’élaborer une nouvelle 
nomenclature de la formation 
professionnelle, qui constituera la 
référence nationale en matière de 
formation et de compétences, a 
indiqué lundi un communiqué du 
ministère.
L’équipe technique chargée 
d’élaborer la nouvelle nomenclature 
de la formation professionnelle a 
été installée, lors d’une rencontre 
de coordination tenue, dimanche, 
avec les membres du réseau national 

d’ingénierie pédagogique.
Cette installation s’inscrit dans le 
cadre du processus de réforme et 
de modernisation du système de 
formation et de l’enseignement 
professionnels, dans le but de 
<l’adapter aux mutations économiques 
et technologiques que connaît le 
pays et aux exigences du marché du 
travail=, précise le communiqué.
A cette occasion, le ministre a passé 
en revue les orientations stratégiques 
du secteur, notamment <la nécessité 
de renouveler les référentiels de 
formation et de les rendre plus 
dynamiques et plus adaptés aux 
besoins du marché du travail=, <la 
suppression des formations dépassées 

et l’introduction de nouvelles 
spécialités en relation avec les métiers 
d’avenir= outre <l’implication des 
experts et du secteur économique 
dans l’élaboration et l’amélioration 
des référentiels de formation=.
Il a également souligné la nécessité 
de <développer une plateforme 
numérique nationale de référentiels 
de formation et de compétences et de 
promouvoir la formation à distance 
dans les programmes de formation 
des formateurs=, ajoute la même 
source.
Dans ce contexte, M. Yacine 
El Mahdi Oualid a souligné la 
nécessité d’=adopter une approche 
par compétences comme choix 

stratégique, en identiûant les 
compétences de base et les sous-
compétences pour chaque spécialité 
et en permettant aux établissements 
de formation de délivrer des certiûcats 
partiels prouvant l’acquisition de 
chaque compétence individuellement, 
ce qui faciliterait l’intégration des 
diplômés dans le monde du travail=.
Il a également mis l’accent sur 

l’importance de <rapprocher le 
référentiel national des formations et 
de compétences de la nomenclature 
des métiers approuvée par le 
ministère du Travail, pour faciliter 
le processus de recrutement= et 
de <faire des centres d’excellence 
un noyau fondamental du réseau 
national d’ingénierie pédagogique, en 
produisant des contenus pédagogiques 
actualisés, en partenariat avec le 
secteur économique=.
Par ailleurs, le ministre a appelé à 
<l’élaboration d’un calendrier de 
formation des formateurs, incluant des 
stages en entreprise, tout en exploitant 
les opportunités de la coopération 
internationale dans ce domaine=.
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L’
Union générale des 

commerçants et 

artisans algériens 

(UGCAA), a salué, lundi, 

le discours prononcé par le 

président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, devant 

les opérateurs économiques, 

affirmant que ce discours 

consacre une orientation 

<décisive et claire= vers la 

construction d’une économie 

nationale <productive, 

diversiûée, transparente et 

durable=.

<L’UGCAA salue, avec ûerté et 

honneur, le discours important 

du président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 

prononcé, dimanche, lors de 

la rencontre nationale avec les 

opérateurs économiques, sous le 

slogan <Algérie 2025, l’année de 

la réussite économique=, indique 

un communiqué de l’UGCAA.

Elle <salue, aussi, hautement 

l’appel du président de la 

République à mobiliser toutes 

les énergies et les ressources 

pour porter le produit intérieur 

brut à 400 mds usd, ainsi que 

son soutien franc et effectif 

aux startups, et son souci de 

libérer l’initiative économique 

et d’instaurer un climat 

d’investissement stimulant et 

prometteur=.

L’UGCAA affirme, à cette 

occasion, son <adhésion totale 

et son engagement sincère à 

contribuer à la réussite de ce 

processus national ambitieux=, 

ajoutant qu’elle mettra <toutes 

ses capacités et son expertise au 

service de la vision stratégique 

de l’Etat, visant à bâtir une 

Algérie nouvelle, forte par son 

économie, ûère de son armée, et 

innovante par sa jeunesse=.

L’UGCAA a estimé, dans son 

communiqué, que le discours 

du président de la République 

représente <une feuille de 

route inspirante, qui incite au 

travail et ravive l’esprit national 

économique=, appelant à <unir et 

renforcer les efforts entre l’Etat 

et la communauté économique 

pour construire un avenir à la 

hauteur des aspirations de notre 

peuple=.

DISCOURS DU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE :

Une orientation décisive pour la construction d’une 

économie diversifiée et durable

L
a décision du président 

de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, 

de créer deux instances, l’une 

chargée de l’exportation et 

l’autre de l’encadrement de 

l’importation, en remplacement 

de l’Agence natio-nale de 

promotion du commerce 

extérieur <ALGEX=, apportera 

trans-parence et üuidité au 

commerce extérieur, ont indiqué, 

lundi, des ex-perts en économie 

dans des déclarations à l’APS.

Le président de la République 

avait annoncé, dimanche, lors de 

la 2e édition de sa rencontre avec 

les opérateurs économiques, 

que l’ALGEX n’interviendra 

plus à l’avenir dans les activités 

d’exportation et d’importation, 

parallèlement à la création de 

deux nouvelles instances, l’une 

dédiée à l’exportation et l’autre 

char-gée de l’encadrement de 

l’importation.

Dans ce cadre, l’expert en 

économie, Boubaker Sellami a 

affirmé que ces deux instances 

constitueront des instruments 

utiles pour l’économie nationale, 

en as-surant un meilleur 

encadrement du travail des 

importateurs et des exportateurs 

et en apportant transparence 

à leurs activités, à travers la 

numérisation des transactions et 

la simpliûcation des procédures 

administratives.

Pour ne pas reproduire la même 

expérience de l’ALGEX avec 

les deux instances qui seront 

créées, l’expert a préconisé 

d’instituer des textes juridiques 

et règle-mentaires ûxant 

clairement les missions de ces 

deux organismes.

En matière d’investissement, 

M. Sellami s’est félicité de 

la décision du président de 

la République relative au 

renforcement du guichet unique 

qui comptera des représentants 

de différents secteurs ministériels 

et des banques <jouissant de 

toutes les prérogatives= à travers 

le pays, qualiûant cette décision 

<d’étape de-vant faciliter aux 

opérateurs économiques les 

opérations de dédouanement, 

le paiement des impôts et 

les démarches bancaires=, 

insistant sur l’importance de <la 

numérisation et la simpliûcation 

des procédures=.

De son côté, l’expert et 

conseiller économique, 

Abdelkader Slimani, a estimé 

que l’Algérie était en mesure 

d’atteindre 10 milliards de 

dollars d’exportations hors 

hydrocarbures cette année, un 

objectif ûxé par le président 

de la République lors de sa 

rencontre avec les opérateurs 

économiques.

L’expert a salué l’annonce du 

président de la République 

concernant le lance-ment, dans 

deux semaines, d’une usine 

de fer et d’acier à Béchar, qui 

devrait, selon lui, <renforcer le 

volume des exportations de fer=.

Il a également mis en avant 

l’annonce du président de 

la République relative au 

renforcement de l’économie 

nationale par la création d’un 

port dédié à l’exporta-tion du 

ciment, ce qui <encouragera 

les entreprises de ce secteur à 

exporter=.

L’économiste a estimé que 

l’objectif du président de la 

République de positionner 

l’Algérie en tête des économies 

africaines et de réaliser un PIB 

de 400 milliards de dollars, 

constitue une ambition à portée 

de main.

COMMERCE EXTÉRIEUR :

Deux instances chargées de l’impor-tation et de 

l’exportation pour plus de transparence et de fluidité

D
ans le but de stabiliser 

les prix de la pomme 

de terre sur le marché 

local, la Direction des services 

agricoles (DSA) de la wilaya 

de M’Sila a lancé, à la ûn de la 

semaine dernière, une opération 

de commercialisation de 2000 

quintaux de ce tubercule, stockés 

dans les chambres froides de la 

région d’El-Maadher, dans la 

commune de Bou Saâda, au sud 

de la wilaya.

Selon El-Hachmi Benyounès, 

chargé de communication 

au sein de la DSA, cette 

opération s’inscrit dans le cadre 

du programme national de 

régulation des produits agricoles 

de large consommation. 

Elle est menée sous la 

supervision de l’Office national 

interprofessionnel des légumes 

et viandes (ONILEV), en 

coordination avec les directions 

locales de l’agriculture et du 

commerce.

L’objectif est clair : endiguer 

la üambée des prix constatée 

ces dernières semaines dans 

plusieurs marchés de la région. 

La pomme de terre, produit de 

base dans le panier des ménages 

algériens, a en effet connu une 

hausse préoccupante, impactant 

le pouvoir d’achat des citoyens.

Des mesures de contrôle 

strictes pour éviter la 

spéculation

Les quantités de pommes de 

terre sont désormais proposées 

aux commerçants de gros et 

de détail à un prix plafonné de 

80 dinars le kilogramme. Une 

mesure qui vise à garantir un 

accès équitable à ce produit de 

première nécessité.

Mokhtar Ben Saïd, directeur 

délégué du commerce à Bou 

Saâda, a assuré que ses services 

suivront de près l’acheminement 

du produit, depuis sa sortie des 

chambres froides jusqu’aux 

points de vente.

Il a également insisté sur la mise 

en place de contrôles rigoureux 

pour prévenir toute tentative de 

spéculation ou de détournement 

des quantités vers le marché 

parallèle.

Impact de l’inflation sur le 

pouvoir d’achat en Algérie

L’inüation a un impact direct 

sur le pouvoir d’achat des 

ménages algériens. En 2023, 

le taux d’inüation en Algérie a 

atteint environ 9 %, marquant 

une augmentation signiûcative 

par rapport à l’année précédente 

.

Toutefois, une tendance à 

la baisse a été observée en 

2024, avec un taux d’inüation 

moyen de 4,3 % sur les neuf 

premiers mois de l’année . 

Cette diminution de l’inüation 

a contribué à une amélioration 

relative du pouvoir d’achat des 

citoyens.

Parallèlement, la consommation 

ûnale des ménages a connu une 

hausse notable, passant de près 

de 9 800 milliards de dinars 

algériens (DA) en 2019 à plus de 

15 000 milliards de DA en 2024 

. Cette augmentation reüète une 

amélioration des revenus des 

ménages et une capacité accrue 

à consommer, malgré les déûs 

posés par l’inüation.

Néanmoins, le taux de chômage 

demeure un facteur préoccupant, 

s’établissant à 12,7 % en 2024 

. Ce niveau de chômage peut 

limiter les effets positifs de 

la baisse de l’inüation sur le 

pouvoir d’achat, en particulier 

pour les ménages dont les 

revenus dépendent d’emplois 

précaires ou informels.

2000 quintaux de pommes de terre commercialisés pour 

faire baisser les prix
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ANNABA / CirCoNsCriptioN ‘’BeNmostefABeNAoudA’’

Le wali-délégué s’entretient avec des citoyens 
pour écouter leurs préoccupations

D
ans le cadre du renforcement du 

dialogue entre l’administration 

et les citoyens, le wali-délégué 

de la circonscription de la nouvelle 

ville ‘’Benmostefa Benaouda’’ a reçu, 

hier lundi, en son siège, plusieurs 

habitants de la circonscription. Cette 

initiative s’inscrit dans une démarche 

de proximité visant à écouter les 

préoccupations des citoyens et à 

accélérer la prise en charge de leurs 

doléances. Au cours de cette rencontre, 

les habitants ont soulevé différents 

problèmes liés notamment au 

logement, à l’aménagement urbain, à 

l’approvisionnement en eau potable, ou 

encore à l’entretien des infrastructures 

publiques. Le wali-délégué, 

accompagné de cadres techniques et de 

représentants des services concernés, 

a pris note des doléances tout en 

apportant des réponses concrètes à 

certains cas urgents. Cette réception 

citoyenne témoigne de la volonté 

des autorités locales de favoriser une 

gouvernance participative et d’assurer 

un suivi rigoureux des préoccupations 

sociales exprimées sur le terrain. 

Le wali délégué a réaf昀椀rmé son 
engagement à accélérer les procédures 

administratives, notamment pour les 

familles en situation de précarité, 

tout en appelant à la coopération des 

citoyens, des associations et de la 

société civile  pour améliorer leur 

cadre de vie.

Imen.B

Le wali reçoit un inspecteur du ministère du Commerce

L
e wali, Abdelkader 

Djellaoui, a reçu hier, au 

siège de la wilaya, M. 

Maamri Salah, inspecteur au 

ministère du Commerce intérieur 

et de la régulation du marché 

national.

Cette rencontre intervient 

à l’issue de la cérémonie 

of昀椀cielle de prise de fonctions 
de Bensedira Azouz, nommé 

nouveau directeur régional 

du commerce de la wilaya 

d’Annaba, cérémonie qui s’est 

déroulée sous la supervision de 

Maamri, représentant du ministre 

du Commerce.

Cette nomination s’inscrit dans 

le cadre des efforts visant à 

renforcer la gestion du secteur du 

commerce à l’échelle régionale 

et à mieux structurer la régulation 

du marché au niveau local.

Sihem.Ferdjallah

Le wali d’Annaba à l’écoute des citoyens : 
Une démarche de proximité renforcée

ANNABA / sécurité alimentaire

Le wali œuvre à augmenter la capacité de stockage 
des récoltes agricoles

D
ans le cadre de l’initiative 

hebdomadaire 

d’ouverture de 

l’administration au public, le 

wali, Abdelkader Djellaoui, a 

organisé, hier lundi, une séance 

d’écoute au siège de la wilaya. 

Cette rencontre, préparée en 

présence des services concernés, 

s’inscrit dans la politique de 

proximité et de dialogue direct 

avec les citoyens.

Des membres de la société 

civile ainsi qu’un groupe de 

citoyens de divers horizons ont 

été reçus a昀椀n d’exprimer leurs 
préoccupations et soumettre 

leurs doléances. Qu’il s’agisse 

de problèmes sociaux, 

d’aménagement urbain ou de 

services publics, les différents 

dossiers ont été enregistrés pour 

étude et orientation vers les 

instances compétentes, en vue 

de leur prise en charge dans les 

meilleurs délais.

Cette initiative, organisée 

chaque lundi, traduit la volonté 

des autorités locales de renforcer 

le lien entre l’administration 

et le citoyen, et de favoriser 

une gestion objective des 

préoccupations des citoyens.

D
ans le cadre des efforts 

continus des autorités 

locales visant à renforcer 

les capacités de stockage, en 

ligne avec la stratégie nationale 

de sécurité alimentaire, le wali 

d’Annaba, Abdelkader Djeloui, 

a effectué une visite d’inspection 

au projet de réalisation de deux 

centres de stockage frigori昀椀que 
dans la région de El Merdja, 

commune de El Eulma. Ces 

centres auront une capacité de 

5 000 tonnes chacun, soit une 

capacité totale de 10.000 tonnes.

Cette visite s’inscrit dans la 

mise en œuvre de l’approche 

stratégique nationale, dictée par 

les hautes autorités du pays, a昀椀n 
d’assurer une gestion ef昀椀cace 
des productions agricoles, 

particulièrement en période de 

surproduction, et d’éviter les 

pertes post-récolte.

Le wali a souligné l’importance 

d’accélérer les travaux, appelant 

à une coordination étroite entre 

les différents acteurs pour lever 

les obstacles administratifs et 

techniques. Il a également insisté 

sur l’impératif de respecter les 

délais impartis pour la livraison 

du projet.

Dans le cadre du suivi régulier 

des projets stratégiques, le 

wali a af昀椀rmé que ces centres 
frigori昀椀ques permettront une 
meilleure régulation du marché, 

en plus de valoriser les efforts 

des agriculteurs et soutenir la 

昀椀lière agricole locale.

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / DSA

Surveillance intensifiée 

des engrais subventionnés 

ANNABA / El BouNi

Mise en vente de veaux importés 

du Brésil au complexe régional 

des viandes rouges

ANNABA / ADE

Réparation d’une importante 

fuite d’eau à la cité 

‘’ZiraouiMihoub’’

ANNABA / SiDi SAlem

Relocalisation des 

éleveurs de bétail 

vers AïnDjebara
La direction des services 

agricoles déploie des 
mesures de contrôle 

rigoureuses pour garantir 
l’usage approprié des ressources 
agricoles stratégiques.
Dans un contexte où la sécurité 
alimentaire représente un enjeu 
prioritaire pour l’Algérie, les 
autorités de la wilaya d’Annaba 
ont récemment intensi昀椀é 
leurs efforts de surveillance 
concernant l’utilisation 
des engrais subventionnés. 
Cette initiative s’inscrit dans 
une stratégie nationale plus 
large visant à optimiser la 
production agricole tout en 
prévenant le détournement de 
ces ressources essentielles. 
Des brigades spécialisées 
de la Direction des Services 
Agricoles (DSA) parcourent 
actuellement l’ensemble du 
territoire de la wilaya, avec une 
attention particulière portée 
aux communes de Chorfa et 
d’El Eulma. Ces inspections 
systématiques visent à véri昀椀er 
que les béné昀椀ciaires des 
programmes de subvention 
utilisent effectivement les 
engrais aux 昀椀ns agricoles 
prévues. Ces contrôles renforcés 

traduisent la détermination des 
pouvoirs publics à garantir le 
succès de la saison agricole 
en cours, notamment dans la 
昀椀lière céréalière considérée 
comme stratégique. L’État 
algérien maintient depuis 
plusieurs années une politique 
de soutien substantiel, avec 
des subventions atteignant 
50% du prix des différents 
types d’engrais. L’analyse des 
données économiques révèle 
l’ampleur de cet investissement 
public : les prix des engrais 
azotés ont été réduits de 7.473 
DA à 3.737 DA le quintal, tandis 
que les engrais phosphatés sont 
passés de 13.844 DA à 6.922 
DA. Les engrais potassiques, 
initialement à 21.000 DA, sont 
désormais accessibles à 10.500 
DA. Des réductions similaires 
ont été appliquées aux engrais 
composés (de 11.057 DA à 
5.528 DA), aux engrais binaires 
(de 11.206 DA à 5.603 DA), aux 
engrais solubles (de 681 DA 

à 341 DA/kg) et aux engrais 
liquides (de 2.180 DA à 1.090 
DA/litre). Cette politique 
s’accompagne d’initiatives 
industrielles signi昀椀catives, 
comme l’a con昀椀rmé en janvier 
dernier le Président-Directeur 
Général de Sonatrach lors de 
sa visite au complexe Fertial, 
昀椀liale du groupe Asmidal à 
Annaba. Le groupe prévoit 
de développer une industrie 
de pointe dans la production 
d’engrais et de produits 
chimiques, avec pour objectif 
une production annuelle de 5,4 
millions de tonnes d’engrais et 
la création de 12.000 emplois en 
phase de construction, auxquels 
s’ajouteront 6.000 emplois 
directs et 24.000 indirects une 
fois le projet opérationnel. Cette 
double approche du contrôle 
rigoureux de l’utilisation des 
ressources et développement de 
la capacité productive nationale 
illustre l’ambition algérienne 
de réduire signi昀椀cativement sa 
dépendance aux importations 
alimentaires dans un avenir 
proche, tout en stimulant le 
développement économique 
local par la création d’emplois 
dans le secteur agricole et 
industriel.

Le complexe régional des 
viandes rouges, situé 
dans la zone industrielle 

de Sarouel à la commune d’El 
Bouni a récemment entamé la 
commercialisation de veaux 
vivants importés du Brésil. Cette 
opération s’accompagne d’un 
service d’abattage sur place, 
conforme aux normes sanitaires 
en vigueur et sous supervision 
vétérinaire.Ces veaux ont été 
livrés par la société algérienne des 
viandes rouges « Aviar », dans le 
cadre d’un programme national 
visant à réguler le marché de la 
viande. Le complexe a lancé un 
appel à l’ensemble des opérateurs 
économiques ainsi qu’aux 
bouchers de gros et de détail a昀椀n 
de se rapprocher de ses services 
pour béné昀椀cier de cette offre. Le 
prix de vente au détail est plafonné 
à 1350 dinars le kilogramme, avec 

possibilité de livraison grâce à la 
昀氀otte de camions du complexe.
Selon son directeur, un plan de 
commercialisation a été mis en 
place conformément aux directives 
de l’entreprise mère, garantissant 
un béné昀椀ce limité pour les 
commerçants a昀椀n de préserver 
la stabilité des prix. L’objectif 
est de répondre à la demande 
croissante en viande rouge et de 
préserver le cheptel national. En 
effet, cette opération s’inscrit 
dans un programme conjoint du 
ministère de l’agriculture et du 
développement rural et de celui du 
commerce intérieur, qui prévoit le 
déploiement de ce dispositif dans 
six complexes régionaux à travers 
le pays. À Annaba, l’opération 
se poursuit, et les professionnels 
intéressés sont invités à s’adresser 
directement au complexe, qui 
assure l’ensemble des prestations, 
du contrôle sanitaire à la livraison.

Les services techniques de 
l’ADE relevant du centre de 
distribution ont récemment 

opéré une intervention sur le terrain 
en vue d’assurer une meilleure 
distribution de l’eau potable. Le 
lancement de cette   opération s’inscrit 
dans le cadre de la lutte contre le 
gaspillage et les déperditions d’eau 
potable. Il s’agit en l’occurrence   des 
fuites d’eau potable constatées au 
niveau de la cité ‘’ZiraouiMihoub’’. 
Le problème des fuites du canal a été 
complètement éliminé d’un tronçon 
en PEHD annelé d’un diamètre de 250 
mm qui alimentait la région. Plusieurs 
équipes techniques relevant de 
différents centres opérationnels, ainsi 
que d’importants moyens logistiques, 
ont été mobilisés pour réparer les fuites 
d’eau sur le réseau de distribution 
d’eau potable. Cette opération qui 
résulte des réclamations des résidents 
de ladite cité s’est concentrée sur la 
réparation d’une fuite signi昀椀cative sur 
une conduite défectueuse
Cette fuite, si elle n’avait pas été traitée 

rapidement, risquait de provoquer 
des coupures de service et une perte 
considérable d’eau potable, essentielle 
pour les foyers et les entreprises 
locales.
 Les techniciens ont déployés tous les 
moyens matériels et humains pour 
les réparations nécessaires avec une 
promptitude.

Dans le sillage des 
efforts engagés 
pour réorganiser 

l’occupation du sol urbain 
à la périphérie de la ville, 
une nouvelle étape a été 
franchie à la commune d’El 
Bouni. Conformément aux 
orientations du wali, une 
opération de relocalisation 
des éleveurs installés de 
manière informelle dans lacité 
de Sidi Salem a été lancée, 
sous la supervision duchef 
de daïra d’El Bouni,Kouchit 
Abdelkrim, en coordination 
avec les services techniques 
de la commune, le bureau 
d’études URBAN ainsi que 
les services de la gendarmerie 
nationale. Dix-huit éleveurs ont 
été relogés dans des espaces 
aménagés à cet effet dans 
lalocalité d’AïnDjebara. Les 
anciens enclos, situés dans des 
zones inadaptées à la pratique 
de l’élevage, ont été démolis.
Cette opération s’inscrit dans 
une démarche de mise en 
conformité avec les normes 
d’urbanisme et d’hygiène, tout 
en garantissant aux éleveurs 

un cadre plus approprié à leurs 
activités. Le nouveau site à 
AïnDjebara a été préparé pour 
accueillir les béné昀椀ciaires dans 
des conditions compatibles 
vis-à-vis, des riverains et de 
l’environnement.Les autorités 
locales ont assuré que le 
processus se déroule dans de 
bonnes conditions sécuritaires 
et organisationnelles. 
L’opération se poursuit et 
d’autres relocalisations sont 
prévues dans les prochains 
jours. Selon une source 
municipale, cette action vise 
également à « prévenir les 
risques sanitaires et sécuritaires 
liés à la présence d’animaux 
en pleine zone urbaine, tout en 
offrant une solution durable 
aux professionnels de l’élevage 
concernés ».

Sara Boueche
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La direction de la 
protection civile de 
la wilaya d9Annaba a 

publié son bilan hebdomadaire 
des interventions couvrant la 
période du 06 au 12 avril 2025. 
Au cours de cette période, 635 
opérations de secours et de 
sauvetage ont été effectuées 
sur l9ensemble du territoire de 
la wilaya, dont 414 opérations 
de secours et d9évacuation, 

au cours desquelles 409 
personnes, incluant des 
malades et des blessés, ont 
été transportées vers divers 
établissements hospitaliers.
La protection civile a également 
pris en charge 44 accidents 
de la route. Ces accidents ont 
fait 47 blessés, transportés par 
les services de secours vers 
des structures hospitalières. 
Malheureusement, il est 
à signaler le décès d9un 

homme évacué au service 
de la morgue âgé de 69 ans. 
Par ailleurs, les équipes ont 
réussi à maitriser 20 incendies 
de différentes natures, 
y compris des incendies 
d9origine électrique, des feux 
d9herbes sèches et de quelques 
arbustes non fructifères. Ces 
interventions ont permis 
de maîtriser les flammes et 
d9éliminer complètement les 
risques associés. En outre, 

la protection civile a réalisé 
162 opérations de secours et 

de sauvetage dans diverses 
situations

ANNABA / PROTECTION CIVILE :

Bilan hebdomadaire : 635 interventions dont 414 
opérations de secours et d’évacuation

Imen.B

Dans le cadre du plan 
sectoriel annuel 
de formation et de 

perfectionnement pour l9année 
2025, un séminaire national a 
été inauguré, hier lundi matin, 
au lycée 89Jouamaa Mohamed99 
(pôle universitaire d9El Bouni), 
sous la supervision de Abssa 
Tidjani, inspecteur central, 

et en présence du Directeur 
de l9Éducation de la wilaya 
d9Annaba, de l9Inspecteur 
général, ainsi que des chefs de 
services de la direction.
Ce séminaire de deux jours, les 
14 et 15 avril, est consacré au 
thème :
« Les fresques murales, mémoire 
collective ».
Il s9adresse principalement aux 
inspecteurs de l9enseignement 

primaire, aux inspecteurs de 
l9enseignement moyen des 
matières d9éveil, ainsi qu9à un 
groupe d9enseignants.
Les travaux du séminaire 
se sont articulés autour de 
plusieurs ateliers, animés par 
des enseignants encadrants, 
abordant aussi bien les aspects 
théoriques que pratiques de 
la création murale. Une sortie 
pédagogique a également 

été organisée au lycée Pierre 
et Marie Curie, dans le but 
de préparer une intervention 
artistique sur le terrain, avec 
la réalisation d9une fresque 
extérieure collective.
Ce séminaire vise à renforcer la 
dimension culturelle et artistique 
dans le milieu scolaire, tout en 
valorisant la fresque comme 
outil pédagogique et vecteur de 
mémoire partagée.

Un séminaire national de deux jours sur les fresques 
murales s’ouvre à Annaba

Sihem.Ferdjallah

À l9approche de la saison 
estivale, les autorités 
locales de la commune 

d9El Bouni ont lancé une 
campagne de sensibilisation à 
destination des commerçants 
et des détenteurs de tables 
informelles. Cette initiative, qui 
s9inscrit dans les préparatifs du 
programme d9été 2025, a été 
menée sur le terrain au niveau du 
centre-ville de la commune ainsi 
que le long de la rue principale 
du quartier Boukhadra 3. 
Conformément aux directives 
du président de l9APC, Naili 
Mohamed, cette action vise 

à rappeler aux commerçants 
les règles d9urbanisme et les 
lois régissant l9occupation 
des espaces publics. La 
campagne a été supervisée par 
un représentant du P/APC, 
M. Sari Slim, accompagné de 
plusieurs responsables locaux : 
M. Ayad Ismaïl, chef du secteur 
du centre de la commune, M. 
Hezzam Mabrouk, responsable 
du secteur de Boukhadra 
3, ainsi qu9un agent de la 
direction de l9urbanisme et de 
la construction, M. Benjeddou 
Kamel. Les services de la 
sûreté nationale ont également 
pris part à cette initiative, afin 
d9assurer le bon déroulement de 

l9opération. L9objectif principal 
de cette action est de sensibiliser 
les commerçants à l9importance 
de respecter les règles en 
vigueur, notamment en ce qui 

concerne l9exploitation des 
trottoirs et des espaces publics, 
et de lutter contre l9anarchie 
urbaine souvent observée 
durant la période estivale. Les 

organisateurs ont rappelé que 
d9autres campagnes du même 
type sont prévues dans les jours à 
venir, afin de couvrir l9ensemble 
des quartiers de la commune. 

ANNABA / EL BOUNI :

Programme d’été 2025 : Campagne de sensibilisation des 
commerçants pour une saison estivale propre et accueillante

S.Y

Suite à la réunion de coordination 
tenue le 09 avril 2025, consacrée 
à la recherche de solutions pour 

améliorer la desserte de la nouvelle 
ville 89Benmostefa Benaouda99, les 
autorités locales ont annoncé la mise 
en service de nouveaux moyens de 
transport en direction de cette zone en 
pleine expansion. Des bus confortables, 

affectés aux longues distances et 
dotés de 50 sièges chacun, seront 
mobilisés pour renforcer la ligne 
Annaba / nouvelle ville. Ces véhicules 
effectueront des trajets directs à partir de 
16h00, au départ de la station de taxis 
d9Annaba. Cette mesure vise à répondre 
aux besoins croissants des habitants 
de la nouvelle ville, confrontés à un 
déficit de liaisons régulières. L9initiative 

permettra  d9améliorer la mobilité des 
usagers, principalement aux heures de 
pointe, tout en contribuant à désengorger 
les autres modes de transport utilisés 
jusque-là. Les responsables assurent 
que ce dispositif restera en place aussi 
longtemps que nécessaire, en attendant 
des solutions plus pérennes pour 
l9intégration de la ville dans le réseau de 
transport public régional.

ANNABA / NOUVELLE VILLE ‘’ BENMOSTEFA BENAOUDA’’ :

Renforcement du transport par la mise en service 
de nouveaux bus

S.Y



Soudan 

Les paramilitaires des Forces de soutien rapide 

s’emparent d’un camp de déplacés au Darfour

Etats-Unis 

La résidence officielle du gouverneur démocrate 

Josh Shapiro visée par un « incendie volontaire »

A
britant plus de 500 000 

réfugiés selon l’ONU, le 

camp de Zamzam est l’un 

des plus grands de cette région 

désertique de l’ouest du pays, selon 

le monde fr.

Les paramilitaires soudanais se sont 

emparés dimanche 13 avril, selon 

leur porte-parole, d’un camp de 

déplacés au Darfour du Nord, dans 

l’ouest du Soudan, pays d’Afrique 

de l’Est dévasté par un con昀氀it qui 
va entrer dans sa troisième année. 

« Nous avons pris le contrôle de 

Zamzam pour protéger les civils 

et le personnel médical, et nous 

sommes prêts à accueillir les 

convois d’aide humanitaire », a 

déclaré dimanche le porte-parole 

des Forces de soutien rapide (FSR) 

dans un communiqué.

Le camp de déplacés de Zamzam, 

qui abrite plus de 500 000 réfugiés 

selon l’Organisation des Nations 

unies (ONU), est l’un des plus 

grands de la région du désert du 

Darfour, frontalière du Tchad. Il 

fait partie des trois grands camps, 

touchés par la famine selon l’ONU, 

se trouvant en périphérie de la 

grande ville d’El-Fasher, où les 

combats font rage.

Le Soudan, troisième plus vaste 

pays d’Afrique, est déchiré par 

la guerre que se livrent depuis 

deux ans le général Abdel Fattah 

Abdelrahman Al-Bourhane, chef 

de l’armée, et son ancien adjoint 

Mohammed Hamdan Daglo, dit « 

Hemetti », chef des paramilitaires.

Ce con昀氀it a fait des dizaines de 
milliers de morts et déraciné 

plus de 12 millions d’habitants 

pour lesquels le pape François 

a intercédé durant la prière de 

l’Angélus, dimanche. C’est la 

pire crise humanitaire récente, 

selon l’ONU et l’Union africaine. 

L’armée contrôle le nord et l’est 

du Soudan, tandis que les FSR 

dominent une partie du sud et la 

quasi-totalité de la vaste région 

du Darfour, dans l’ouest du pays. 

Les deux camps sont accusés 

d’atrocités et leurs dirigeants sous 

le coup de sanctions américaines.

La bataille d’El-Fasher

Après la reprise par l’armée de la 

capitale, Khartoum, en mars, les 

FSR ont intensi昀椀é les combats 
en direction d’El-Fasher, qu’ils 

assiègent depuis mai 2024. 

Cette ville de quelque 2 millions 

d’habitants est la dernière capitale 

provinciale du Darfour encore 

tenue par l’armée.

Depuis vendredi, les FSR ont 

lancé des opérations terrestres 

et aériennes sur El-Fasher et 

les camps de déplacés voisins, 

Zamzam et Abou Chouk. Samedi, 

l’ONU avait indiqué craindre plus 

de 100 morts dans ces attaques.

Dimanche, le gouverneur du 

Darfour et chef d’une faction 

du mouvement de l’Armée de 

libération du Soudan (ALS), 

Minni Minnawi, dont les forces 

combattent les FSR avec l’armée, a 

déclaré que, depuis vendredi, « 450 

personnes ont été tuées à El-Fasher 

et[dans] ses environs » par les 

paramilitaires. Le bilan de l’armée 

n’a pas pu être véri昀椀é par l’Agence 
France-Presse (AFP). Vendredi, 

des militants locaux ont fait état 

de 25 morts à Zamzam et de 32 

à El-Fasher, tandis que l’armée 

a rapporté 74 et 17 victimes. La 

situation dans le camp de Zamzam 

reste dif昀椀cile à évaluer en raison de 
problèmes de communication et de 

réseau Internet.

Dimanche, des bénévoles locaux 

coordonnant l’aide ont constaté 

que, en deux jours, lors d’attaques 

attribuées aux paramilitaires, dans 

la ville d’Umm Kadadah (à l’est 

d’El-Fasher), reprise par l’armée 

jeudi, au moins 56 civils avaient 

été tués. Parmi les victimes 昀椀gure 
le directeur de l’hôpital de la ville. 

« Des milliers de personnes fuient 

le camp de déplacés de Zamzam », 

ont rapporté dimanche des témoins 

à l’AFP.

L
a police dit avoir arrêté un 

suspect de 38 ans. Le feu 

n’a pas fait de blessés. « 

Ce genre de violence devient bien 

trop commun dans notre société », 

a réagi M. Shapiro, selon le monde 

fr.

La police a annoncé dimanche 

13 avril avoir arrêté un suspect 

pour « incendie volontaire » et « 

terrorisme » après être intervenue 

dans la nuit au domicile de Josh 

Shapiro, un poids lourd du Parti 

démocrate américain.

Josh Shapiro, gouverneur de 

l’Etat de Pennsylvanie (dans l’est 

du pays), avait été pressenti l’an 

dernier pour être le candidat à la 

vice-présidence des Etats-Unis 

de Kamala Harris. La candidate 

démocrate avait 昀椀nalement choisi 
le gouverneur du Minnesota, Tim 

Walz, comme colistier, avant d’être 

battue en novembre par Donald 

Trump.

M. Shapiro, 51 ans, se trouvait 

avec sa famille à l’intérieur de sa 

résidence of昀椀cielle de Harrisburg, 
capitale de la Pennsylvanie, 

lorsqu’un incendie s’est déclaré, 

a rapporté la police de l’Etat. « 

Même si le feu a pu être éteint, il 

a causé d’importants dégâts à une 

partie de la résidence », a précisé la 

police dans un communiqué.

« Cela doit cesser »

Lors d’une conférence de presse, 

la police a annoncé avoir arrêté 

un homme de 38 ans soupçonné 

d’avoir pénétré par effraction 

dans la maison, équipé d’un 

engin incendiaire de fabrication 

artisanale.

Le procureur local, Fran Chardo, 

a déclaré qu’il demanderait la 

mise en examen du suspect pour 

incendie volontaire aggravé et 

terrorisme ainsi qu’agression 

aggravée envers une personne 

dépositaire de l’autorité publique.

Sur le réseau social X, M. Shapiro 

a rapporté avoir été réveillé par « 

des coups sur la porte » frappés 

par la police, avant d’être évacué 

avec ses proches. « Dieu merci, 

il n’y a pas de blessés, et le feu a 

été éteint », a-t-il écrit. « Ce genre 

de violence devient bien trop 

commun dans notre société, et peu 

m’importe qu’il vienne d’un bord 

ou d’un autre : cela doit cesser », 

a-t-il déclaré devant la presse.

Le vice-président américain, le 

républicain J. D. Vance, a dénoncé 

une « violence vraiment répugnante 

» et demandé que le responsable 

soit « rapidement traduit en justice 

». Interrogé par des journalistes à 

bord de l’avion présidentiel Air 

Force One, le président Donald 

Trump a simplement répondu qu’il 

avait entendu parler de l’incident.

L
e président en place, 37 

ans, a remporté le scrutin 

avec 56 % des suffrages 

exprimés. Son adversaire, Luisa 

Gonzalez, en a recueilli 44 %, 

selon le monde fr.

Sondeurs et analystes avaient 

tous annoncé un score serré. 

Les résultats de l’élection 

présidentielle équatorienne de 

dimanche 13 avril ont créé la 

surprise. Avec 95 % des bulletins 

dépouillés, le président en place 

Daniel Noboa (droite), 37 ans, 

a remporté le scrutin avec 56 

% des suffrages exprimés. Son 

adversaire, Luisa Gonzalez, en 

a recueilli 44 %. La candidate 

d’opposition a refusé de 

reconnaître les résultats proclamés 

par le Conseil national électoral et 

demandé un recomptage des voix.

L’ampleur de la victoire a stupé昀椀é 
les partisans de M. Noboa eux-

mêmes. « J’ai encore du mal à 

y croire », avoue Roberto Vera, 

57 ans, qui klaxonne sa joie 

sur la plaza Argentina dans la 

nuit fraîche de Quito. Sa femme 

exulte : « La liberté a gagné, 

nous avons échappé à la dictature 

du socialisme. » « C’est ce qui 

pouvait arriver de mieux à notre 

pays et à nous les jeunes », se 

réjouit de son côté Gabriel Garcia, 

un homme 23 ans. Il admet : « On 

a eu peur. »

Devant les caméras de télévision, 

le président Noboa, 37 ans, 

s’est félicité de « cette victoire 

historique », en soulignant que « 

plus de dix points d’avance et plus 

de 1 million de voix de différence 

ne laissent aucun doute sur le 

vainqueur ». Dans ce pays où le 

vote est obligatoire, 13,7 millions 

d’électeurs étaient appelés à voter. 

La participation a été de 82,7 %.
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En Equateur, Daniel Noboa réélu haut la main, 

l’opposition conteste les résultats



Ukraine: 

la population sous le choc après la frappe russe à Soumy

nUcléaire iranien: 

dans les rues de Téhéran, un vent d’optimisme après les discussions 
avec les États-Unis

chine

Xi Jinping entame une tournée en Asie du Sud-Est pour renforcer 
les liens commerciaux régionaux

En Ukraine, un jour 
après la frappe russe 
de missiles balistiques 

en plein cœur de la ville de 
Soumy, qui a fait 34 morts 
et plus d’une centaine de 
blessés, la population est sous 
le choc. Kiev avertit que la 
Russie n’a aucune intention 
de cesser ses attaques.
Les images du centre-ville 
de Soumy détruit n’ont pas 
昀椀ni de choquer en Ukraine, 
où plusieurs régions ont 
décrété un jour de deuil pour 
les victimes de l’attaque de 

ce dimanche sur une zone 
urbaine fortement fréquentée.
Parmi ces victimes, deux 
enfants ainsi qu’une 
musicienne de l’opéra 
symphonique de Soumy. Ces 
morts viennent rappeler que 
les civils sont les premiers à 
souffrir de ces frappes sur des 
zones densément peuplées.
Ces attaques à répétition, 
puisque cette frappe sur 
Soumy survient une semaine 
à peine après la mort de 20 
personnes à Kryvyï Rih, 
démoralisent la population. 

Il y a aussi un sentiment 
d’impuissance à contrer ce 
genre de frappes, d’où les 
appels répétés de Kiev aux 
alliés de l’Ukraine pour 
disposer de plus de moyens 
a昀椀n de se défendre contre ces 
frappes aériennes.
Dimanche, le renseignement 
ukrainien a annoncé avoir 
identi昀椀é les brigades russes 
ayant lancé ces frappes. Une 
manière aussi pour l’Ukraine 
de montrer au reste du monde 
que Kiev entend donner suite, 
notamment sur le plan légal, 

à de telles attaques, alors que 
les drones russes ont continué 
à tomber en Ukraine la nuit 

dernière. Les villes d’Odessa, 
de Kharkiv et Zaporijjia ont 
été touchées.

Un vent d’espoir 
souf昀氀e dans la 
société iranienne 

après la première session de 
négociation entre l’Iran et les 
États-Unis.D’autant plus que 
les deux parties ont annoncé la 
poursuite de ces discussions .

Les déclarations des 
responsables iraniens et 
américains qui ont parlé de 
climat constructif et positif 
ont eu un effet immédiat 
sur les marchés en Iran, 
comme l’af昀椀rme Reza, un 
commerçant de 65 ans , selon 

RFI.
« Lorsqu’une simple séance 
de négociation peut faire 
baisser la valeur du dollar 
face au rial iranien et la valeur 
de l’or d’environ 20 %, et 
faire passer la Bourse dans le 
vert alors qu’elle était dans le 
rouge, c’est signe de l’espoir 
crée dans la société qui peut 
énormément aider l’économie 
», constate Reza.
En effet, avant la réunion de 
samedi, beaucoup craignaient 
un échec des négociations et 
un con昀氀it ouvert entre l’Iran 
et les États-Unis. Le président 
américain Donald Trump 
avait en effet promis l’enfer en 
cas d’échec des négociations. 
Malgré ce vent d’espoir, 
les autorités ont appelé la 

population à la prudence en 
af昀椀rmant notamment que les 
négociations avec les États-
Unis peuvent prendre du 
temps.
Les deux pays ont en effet 
rompu leurs relations il y 
a plus de 45 ans et il sera 
dif昀椀cile de suspendre les 
nombreuses sanctions 
américaines contre Téhéran. 
Il sera aussi dif昀椀cile trouver 
une formule pour donner 
des garanties sur le caractère 
paci昀椀que du programme 
nucléaire iranien.Le ministre 
de la Défense américain a 
promis dimanche 13 avril 
que les États-Unis sauront 
« frapper fort » l’Iran en cas 
d’échec des discussions sur le 
nucléaire. Cela au lendemain 

de rares pourparlers entre les 
deux pays visant à empêcher 
Téhéran d’obtenir l’arme 
nucléaire.
« Si on ne parvient pas à 
résoudre le problème à la 
table des négociations, il 
existe d’autres options pour 
s’assurer que l’Iran n’obtienne 
jamais de bombe nucléaire », 
a déclaré Pete Hegseth dans 
un entretien avec la chaîne 
CBS. Avant d’ajouter : « Avec 
ce qu’on fait face aux Houthis 
et dans la région, on a montré 
notre capacité à frapper loin 
et très fort [...]. On ne veut 
pas en arriver là, mais s’il le 
faut, on le fera pour empêcher 
l’Iran d’obtenir la bombe 
nucléaire. »

Le président chinois Xi 
Jinping entame une 
importante tournée en 

Asie du Sud-Est à partir de 
ce lundi 14 avril, au cours de 
laquelle il se rend au Vietnam, 
en Malaisie et au Cambodge. 
Ce voyage vise à renforcer 
les liens économiques et 
diplomatiques dans un 
contexte d’escalade des 
tensions commerciales avec 
les États-Unis. 
Le président chinois entame 
sa visite au Vietnam où il 
devrait signer une quarantaine 
d’accords de coopération dans 
des domaines clés : transport 

ferroviaire, agriculture, 
numérique ou encore 
développement vert. Mais la 
relation reste complexe, le 
Vietnam ayant récemment 
imposé des droits antidumping 
sur l’acier chinois.
La prochaine étape est 
la Malaisie. Cette visite 
est présentée comme une 
étape importante dans les 
relations bilatérales. Les 
discussions devraient porter 
sur le commerce et les 
infrastructures. Le Cambodge, 
lui, reste l’un des plus proches 
alliés de Pékin. Le pays vient 
d’achever, avec le soutien 

chinois, la modernisation 
d’une base navale stratégique.
L’Asie du Sud-Est, une zone 
économique cruciale pour 
Pékin
L’Asie du Sud-Est est une 
zone économique cruciale 
pour Pékin. En 2024, les 
pays de l’Association des 
nations de l’Asie du Sud-Est 
ont été les premiers clients 
des exportations chinoises, 
avec en tête le Vietnam et la 
Malaisie.
Xi Jinping veut aussi mettre 
l’accent sur la coopération 
dans les technologies 
émergentes, comme la 5G 

ou l’IA, pour renforcer les 
chaînes d’approvisionnement 
régionales.
Sur fond de guerre 
commerciale avec les États-
Unis, Pékin veut se poser en 

partenaire stable, face à une 
Amérique de plus en plus 
imprévisible, en misant sur 
la coopération régionale, 
l’innovation technologique et 
l’intégration économique.
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CHAN 2024 / Gambie – Algérie :

Après un an d’absence, Moslim Anatouf est enfin de retour

La grande ambition de Houssem Mrezigue

Gravement blessé, Kendouci garde le cap :

“ Ce n’est pas la fin, mais un nouveau défi ”

C’est une nouvelle qui 
réchauffe le cœur des 
supporters du MC 

Alger et de tous les amoureux 
du football algérien. Après 
une année d’absence forcée, 
due à une blessure sérieuse au 
genou, Moslim Anatouf, jeune 
attaquant plein de promesses, 
signe en昀椀n son grand retour en 
sélection nationale des moins de 
20 ans.
En effet, le talentueux et 
prometteur attaquant de la 
formation de la FAF, devrait 
revenir prochainement sur les 
terrains pour renouer avec sa 
passion, le football. Et c’est son 
club actuel, le MCA, qui a levé 
le voile sur cette belle nouvelle 
en publiant la liste des joueurs 
convoqués pour le prochain 

rassemblement des U20.
Moslim Anatouf, le retour 

tant attendu d’un talent pur

Anatouf, c’est bien plus qu’un 
nom dans une liste. C’est un 
espoir, une étoile montante du 
football national. À seulement 
18 ans, il avait déjà séduit les 
observateurs par sa vitesse, son 
intelligence de jeu, son aura, 
lui le capitaine de la sélection, 
mais surtout pas ce 昀氀air de 
buteur qui fait la différence. 
Son absence avait laissé un vide 
dans les rangs des jeunes du 
Mouloudia comme dans ceux 
de la sélection. Mais au lieu de 
baisser les bras, le jeune homme 
a lutté dans l’ombre, enchaîné 
les séances de rééducation, porté 
par une seule envie : revenir 
plus fort. Et il l’a fait.

Le milieu de terrain algérien 
Houssem Mrezigue 
continue d’impressionner 

dans le championnat russe. 
Titulaire lors du déplacement 
face au Spartak Moscou, l’ancien 
joueur du CR Belouizdad a 
largement contribué à la victoire 
du Dynamo Makhachkala (2-1) en 
inscrivant son deuxième but de la 
saison.
Positionné en sentinelle, le joueur 
de 25 ans a marqué dès la 16e 
minute, en reprenant de la tête 
un corner parfaitement tiré. Ce 
but, son deuxième de la saison, a 
permis à son équipe de prendre une 
avance décisive face au deuxième 
du championnat. Malgré la 
réduction du score par le Spartak, 
Mrezigue et son compatriote 
Azzi, également titulaire, ont su 
préserver l’avantage et signer une 
victoire de prestige.
Avec 20 matchs, 2 buts et une 
passe décisive à son actif cette 

saison, Mrezigue démontre une 
réelle montée en puissance, 
malgré quelques pépins physiques 
en début de saison. Mais au-delà 
des statistiques, c’est sa volonté 
d’aller encore plus loin qui attire 
l’attention.
Dans une interview accordée à 
la chaîne Sport 24, Mrezigue a 
en effet af昀椀ché des ambitions 
très claires pour la suite de son 
aventure en Russie : « Je veux 
devenir le meilleur joueur algérien 
de l’histoire du championnat 
russe », a-t-il déclaré avec 
détermination.
Avec une telle mentalité et des 
prestations solides face à des 
adversaires de haut niveau, 
Houssem Mrezigue s’impose 
comme un élément clé du 
Dynamo Makhachkala, mais 
surtout comme un ambassadeur du 
football algérien en Russie, bien 
décidé à laisser son empreinte.

La blessure d’Ahmed 
Kendouci a ému tout 
le monde du football 

algérien. Victime d’un double 
fracture au niveau de la jambe 
lors du match entre son club 
égyptien, Ceramica Cleopatra, 
et Pharco, le milieu de terrain 
international a dû être opéré en 
urgence. Depuis, les messages 
de soutien se sont multipliés. 
Et ce week-end, le principal 
concerné a en昀椀n pris la parole.
Dans une story Instagram 
remplie d’émotion, Kendouci 
s’est voulu à la fois rassurant et 
philosophe : « La vie est faite 
de joie et de tristesse, c’est une 
épreuve de Dieu. Je vais bien, 
et avec vos prières, tout devient 
plus facile. » Une manière de 
calmer les inquiétudes, tout en 

exprimant sa foi face à cette 
dure épreuve.
Avec une grande élégance, le 
joueur formé à l’ES Sétif a 
également tenu à adresser un 
mot à Yassine Mallah, le joueur 
impliqué dans le tacle, qu’il 
quali昀椀e comme un petit frère 
: « Je sais que tu n’as pas fait 
exprès. C’est le football, parfois 
cruel pour nous tous. » Un 
message fort, loin de tout esprit 
de revanche, qui illustre le bel 
état d’esprit du joueur.
Mais Kendouci ne compte pas 
s’arrêter là. Loin de se laisser 
abattre, il voit déjà plus loin : 
« Ce n’est pas la 昀椀n. C’est un 
nouveau dé昀椀, et j’ai con昀椀ance 
: je reviendrai plus fort et 
meilleur, si Dieu le veut. »
Touché par l’élan de solidarité, 

il n’a pas manqué de remercier 
ceux qui lui sont venus en 
aide. L’ambassadeur d’Algérie 
en Égypte, Mohamed So昀椀ane 
Berrah, s’est déplacé pour le 
soutenir, tout comme le député 
égyptien Mohamed Aboul Enein. 
« Merci au personnel médical 
pour leur professionnalisme, et 
à tous ceux qui m’ont soutenu 
par leurs visites ou leurs paroles 
réconfortantes. Votre amour est 
précieux. »
La Fédération algérienne de 
football, via son président Walid 
Sadi, a également exprimé 
tout son soutien à Kendouci, 
tout comme ses coéquipiers en 
sélection. Une blessure grave, 
certes, mais qui révèle aussi une 
force mentale admirable.
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L’Atlético de Madrid va faire des folies cet été

Un cador européen tente de doubler l’Arabie saoudite 

pour Kingsley Coman

Sassuolo :

L’incroyable revanche de Fabio Grosso

A
lors que cette 昀椀n de 
saison s’annonce un 
peu maussade pour les 

Colchoneros, la direction prépare 
déjà un prochain mercato animé.
Il y a quelques semaines encore, 
l’Atlético de Madrid était 
positionné comme un sérieux 
candidat au titre en Liga, en 
Ligue des Champions et en 
Copa del Rey. Mais en quelques 
mauvais matchs, tout s’est 
effondré pour l’équipe de Diego 
Simeone, éliminée face au Real 
Madrid en huitièmes de 昀椀nale de 
Ligue des Champions, et ayant 
aussi pris la porte face au Barça 

en demies de Coupe du Roi. En 
Liga, les Colchoneros sont à 10 
points du Barça au classement, 
avec un match de moins. Autant 
dire qu’à moins d’un sacre lors de 
ce nouveau Mondial des Clubs, 
ça sent la saison blanche…
Une situation décevante au vu 
des investissements réalisés l’été 
dernier, et l’arrivée de joueurs 

comme Robin Le Normand, 
Connor Gallagher, Alexander 
Sorloth ou Julian Alvarez, qui 
ont plus ou moins tous été 
performants. Cet été, il va y 
avoir une petite révolution, et 
certains joueurs comme Antoine 
Griezmann ou Angel Correa 
pourraient partir. Et chez les 
dirigeants, on veut en pro昀椀ter 
pour recruter à fond…
De nouvelles stars en attaque

Comme l’indiquent divers 
médias espagnols, le club de 
la capitale souhaite recruter à 
pratiquement tous les postes. En 
défense centrale déjà, avec Cuti 
Romero (Tottenham) comme 
objectif numéro 1, alors que 
l’avenir de Clément Lenglet, 
prêté par le Barça, est assez 
昀氀ou. Un latéral gauche est aussi 
attendu, avec Miguel Gutierrez 
(Girona) et Alvaro Carreras 
(Ben昀椀ca) comme principaux 
joueurs visés. Un retour de 
Thomas Partey est aussi 

mentionné pour l’entrejeu, alors 
qu’au poste de milieu offensif, 
les Colchoneros souhaitent 
enrôler Alex Baena, la star de 
Villarreal, et l’opération serait 
même déjà bien avancée.
Il viendrait remplacer, dans 

un registre un peu différent, 
remplacer Antoine Griezmann en 
cas de départ du Français. Pour 
la pointe de l’attaque, Viktor 
Gyökeres, le buteur du Sporting, 
est l’option numéro 1 des 
dirigeants, mais le Suédois risque 

d’être cher et la concurrence 
sera rude. En昀椀n, Relevo indique 
pour sa part que l’Atlético vient 
d’inscrire le nom de Guela Doué 
(Strasbourg) sur sa liste pour le 
poste d’arrière-droit. L’été va 
être chaud à Madrid…

S
ous contrat jusqu’en juin 
2027 du côté du Bayern 
Munich, Kingsley Coman 

ne devrait pas s’éterniser en 
Bavière. Annoncé depuis 
plusieurs mois sur le départ, 
l’international français plaît 
particulièrement à l’Arabie 
saoudite mais également en… 
Premier League.
L’aventure de Kingsley Coman 
au Bayern Munich est en passe 
de se terminer. Lié à la formation 
bavaroise jusqu’en juin 2027, 
l’international français (58 

sélections, 8 buts) semble, en 
effet, arriver à la 昀椀n d’un cycle. 
Auteur de 6 buts et 4 passes 
décisives en 35 matches toutes 
compétitions confondues cette 
saison, le joueur formé au PSG 
est plus que jamais annoncé sur 

le départ.
Dans cette optique, Sky 
Germany révélait dernièrement 
que l’ailier de 28 ans envisageait 
sérieusement de rejoindre 
l’Arabie saoudite pour un 
dernier gros contrat. De son côté, 
l’actuel leader de Bundesliga ne 
serait lui pas contre un départ et 
aimerait récupérer au moins 30 
à 40 millions d’euros dans cette 
opération. Un montant qui ne 
devrait pas refroidir le pays du 
Golfe, bien que la concurrence 
s’annonce rude.

Arsenal passe à l’action, 

l’Arabie saoudite toujours 

en course

Ainsi, ce lundi, le média 
allemand fait de nouvelles 
révélations au sujet de l’avenir 
de Coman et af昀椀rme qu’un 
nouveau prétendant est entré 
dans la danse. En effet, Arsenal, 
conscient que l’Arabie saoudite 
est une option très attrayante 
pour le droitier d’1m81, a pris 
contact avec l’entourage du 
joueur tricolore a昀椀n d’étudier la 
faisabilité de l’opération.

Alors que les discussions 
se poursuivent actuellement 
entre les différentes parties, 
les Gunners ont donc bien 
l’intention de jouer un sale coup 
aux dirigeants saoudiens. Reste 
désormais à savoir si la bande 
à Mikel Arteta sera en mesure 
de rivaliser avec la puissance 
昀椀nancière de l’Arabie saoudite. 
Une chose est sûre, le Bayern est 
de son côté bien décidé à tourner 
la page et af昀椀rme d’ores et déjà 
que l’ancien joueur de la Juve 
sera remplacé…

A
ncien coach de l’Olympique 
Lyonnais, Fabio Grosso 
avait échoué lors de son 

aventure lyonnaise. Rejoignant 
Sassuolo cet été, il a réussi son pari 
en ramenant le club italien en Serie 
A.
De l’enfer au paradis, il n’y a eu que 
quelques mois pour Fabio Grosso. Le 
coach italien de 47 ans avait fait un 
choix du coeur le 18 septembre 2023 
en rejoignant l’Olympique Lyonnais, 
un club où il avait évolué entre 2007 
et 2009. Voulant aider une équipe 
lyonnaise bonne dernière de Ligue 
1, il aura 昀椀nalement tenu 7 petits 
matches où il n’aura remporté qu’un 
seul match. Un passage raté marqué 
surtout par des images choquantes, 
celles où il avait été grièvement 
blessé en marge d’un match contre 
l’Olympique de Marseille et dont 
il avait été touché à proximité de 
l’oeil par une bouteille en verre. « 
Les ultras de Marseille avaient lancé 
une bouteille contre notre bus juste 
au moment où je m’étais tourné pour 
baisser le rideau. Et cela m’a peut-
être sauvé la vie parce que sinon, la 
bouteille m’aurait atteint à la tempe. 
Au lieu de cela, elle m’a touché sous 

l’œil gauche, et je m’en suis tiré avec 
15 points de suture. À cette occasion, 
j’ai compris ce que cela signi昀椀e 
risquer de «mourir sur le coup» : 
c’est l’histoire d’un instant, d’une 
situation qui prend une tournure 
plutôt qu’une autre», a-t-il d’ailleurs 
récemment con昀椀é à La Repubblica.
Resté libre pendant quelques mois, il 
avait été approché par Sassuolo dès 
février mais a préféré attendre cet été 
malgré la descente du club en Serie 
B a昀椀n de rejoindre les Neroverdi. 
Un choix osé de sa part même s’il 
a pu compter sur un groupe qui est 
resté compétitif. Malgré les pertes 
de Matheus Henrique, Martin Erlic, 
Ryan Flamingo, Nedim Bajrami, 
Georgios Kyriakopoulos, Maxime 
Lopez ou encore Grégoire Defrel, 
Sassuolo a pu conserver certains 
cadres comme son trio offensif 
composé d’Armand Laurienté, 
Domenico Berardi et Samuele 
Mulattieri. Des joueurs comme 
Cristian Volpato, Jérémy Toljan, 
Josh Doig ou encore Kristian 
Thorstvedt sont aussi restés malgré 
la descente et ont aidé Sassuolo 
dans sa mission remontée. Le club 
transalpin a aussi pu compter sur 

deux prêts précieux avec le gardien 
roumain de l’Atlético de Madrid 
Horațiu Moldovan et le défenseur 
bosnien Tarik Muharemovic venu de 
la Juventus. Doté d’un bon matériel 
pour cette division, Fabio Grosso 
devait toutefois trouver la bonne 
formule. Celle-ci est bien arrivée.

Fabio Grosso a convaincu

Si l’entame a nécessité quelques 
semaines d’adaptation, la formation 
de Fabio Grosso 昀椀gure dans les 
deux premières places (synonymes 
de promotion directe) depuis la 10e 
journée et sont devenus leader à la 
15e journée. Multipliant les résultats 
probants, Sassuolo a 昀椀nalement 
écrasé la concurrence avec 9 points 
d’avance sur Pise et 16 sur Spezia 
Calcio alors qu’il reste encore 5 
journées de championnat. Un joli 
tour de force pour Fabio Grosso et 
ses hommes qui auront 昀椀nalement 
réussi leur pari de promotion directe. 
«Je suis très heureux d’avoir obtenu 
ce résultat. Nous avons démontré 
que nous avions les qualités 
pour atteindre l’objectif dans un 
championnat dif昀椀cile où l’équilibre 
règne en maître. Au début de la 
saison, nous avons connu quelques 

dif昀椀cultés, puis nous avons créé 
la bonne combinaison au sein de 
l’équipe pour atteindre le sommet. 
Toute l’équipe s’est impliquée dès 
le début et c’est ce qui a fait notre 
force», a notamment déclaré Fabio 
Grosso juste après avoir appris la 
nouvelle.
Avec la saison explosive d’Armand 
Laurienté (15 buts et 6 offrandes) 
et du capitaine Domenico Berardi 
(6 buts et 12 passes décisives), 
Sassuolo pouvait se targuer d’avoir 
un avantage sur la concurrence grâce 
à ses individualités. Disposant d’un 
effectif plutôt taillé pour la Serie A, 
Sassuolo a néanmoins su remonter 
directement, une performance 
seulement réalisée par le Genoa et 
Cagliari sur les 5 dernières années. 
Pour Paolo Cannavarro ancien 
défenseur du club italien, le choix 
Fabio Grosso a été important dans ce 
retour de Sassuolo en Serie A comme 
il l’a déclaré à la Gazzetta dello Sport 
: «tout le monde a travaillé dans 
le même sens. Con昀椀er le groupe à 
un entraîneur expérimenté comme 
Grosso, promouvoir un maître avec 
de jeunes joueurs comme Palmieri 
au poste de directeur sportif : les 

bons choix ont fait la différence. Une 
révolution s’imposait, et elle a eu lieu. 
Grosso a été le premier entraîneur 
contacté par le club. Il avait déjà 
été promu avec Frosinone en 2023 
; c’était la personne idéale à avoir 
sur le banc. L’objectif est désormais 
de rester en Serie A.» Disposant de 
moyens importants pour la Serie 
B et conservant une équipe solide, 
Sassuolo va désormais devoir se 
réinstaller en Serie A comme entre 
2013 et 2024. Sous contrat jusqu’en 
juin 2026, Fabio Grosso a d’ailleurs 
donné le ton pour l’année prochaine : 
«un avenir ensemble ? Nous avons le 
temps d’en discuter : les catégories 
sont différentes et cela demandera 
beaucoup de ré昀氀exion. Le contrat 
est là, la volonté aussi, si le club est 
d’accord, nous irons de l’avant.» 
Les galères de l’OL sont désormais 
derrière Fabio Grosso qui a retrouvé 
la joie en Italie.
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En Bref...Pidgin, pour vos messageries instantanées, ca vous parle ?

 Et bien une nouvelle version est en approche !

Votre Mac permettra bientôt de configurer 
rapidement votre nouvel iPhone

AMD annonce le développement 

de Fluid Motion Frames 2.1, 

une mise à jour signi昀椀cative de 
sa technologie de génération de 

frames, visant à améliorer la 

昀氀uidité des jeux sans nécessiter 
de nouveau matériel.

Dans le cadre de sa stratégie 

continue pour optimiser 

l’expérience gaming, AMD a 
con昀椀rmé le développement de 
Fluid Motion Frames 2.1 (AFMF 

2.1). Cette mise à jour vise à 

rivaliser avec la technologie 

Smooth Motion de NVIDIA en 

offrant une meilleure qualité 

d’image sans exiger de mise à 
niveau matérielle.

Comment fonctionne AMD 

Fluid Motion Frames ?

Fluid Motion Frames est une 

technologie de génération 

d’images (frame generation) qui 

insère des images intermédiaires 

entre celles réellement calculées 

par le GPU. En utilisant des 

algorithmes de prédiction et 

d’interpolation, AFMF permet 

d’augmenter arti昀椀ciellement 
le framerate des jeux tout 
en maintenant une latence 

raisonnable. Contrairement aux 
technologies concurrentes qui 

reposent sur des cœurs dédiés 

à l’intelligence arti昀椀cielle (les 
cœurs Tensor de NVIDIA), 

AFMF fonctionne directement 

via les pilotes AMD, rendant 

la technologie compatible avec 

un plus grand nombre de cartes 

graphiques, même anciennes.

Améliorations apportées par 

AFMF 2.1

La version précédente, AFMF 

2.0, introduite en octobre 

2024, avait déjà étendu la 

compatibilité aux jeux utilisant 
OpenGL, Vulkan, DirectX 11 

et 12. Cependant, des retours 

d’utilisateurs avaient souligné 

des artefacts et une qualité 

d’image perfectible.

Avec AFMF 2.1, AMD promet 

des optimisations notables :

Réduction des artefacts visuels, 

en particulier sur les objets en 

mouvement rapide.

Meilleure 昀氀uidité, avec une 
interpolation plus précise des 

images générées.

Compatibilité améliorée, sans 

nécessiter de cœurs dédiés 

comme sur les GPU NVIDIA.

Alors que les messageries 

instantanées modernes 

privilégient le cloud et les 

interfaces web, Pidgin, 

un client multi-protocoles 

emblématique, revient sur le 

devant de la scène avec une 

nouvelle version.

S
ouvenez-vous, MSN, 

AIM, Google Talk, 

Yahoo! Messenger, toutes 

ces anciennes messageries 

pouvaient être centralisées via 

des logiciels comme Trillian 

ou Pidgin. Ce dernier client 

pourrait bien faire son come 

back avec une nouvelle version 

en cours de développement 

depuis 16 ans.

Un accent sur le contrôle des 

données

Les messageries modernes 

s’articulent principalement 

autour de la synchronisation 

avec un serveur distant. C’est 

sur ce terrain que Pigin souhaite 

se démarquer. Contrairement 

aux plateformes cloud au sein 
desquelles les messages sont 

stockés à distance et souvent 

soumis à des restrictions 

propriétaires, Pidgin entend 

permettre aux utilisateurs 

de conserver leurs données 

directement sur leur machine.

Pidgin crée ainsi une base de 

données au sein de laquelle il 

sera possible d’effectuer des 

recherches parmi l’ensemble de 

ses discussions.

En développement depuis 16 

ans, la version 3 de Pidgin - 

feu gAIM - reste 昀椀dèle à ses 
racines open source en intégrant 

le framework GTK4 et en 

proposant une compatibilité 

expérimentale avec IRCv3 via 
Flathub Beta. Les premières 

versions alpha, numérotées 

2.90 et 2.91, ont été lancées 

respectivement en janvier et 

avril 2025.

Bien évidemment, les 

développeurs en ont pro昀椀té pour 
faire le ménage. Ils ont réécrit le 

code pour éliminer les anciens 

protocoles obsolètes comme 

AIM ou MSN tout en gommant 

de potentielles vulnérabilités.

Pidgin en 2025 ?

Depuis sa création comme 

client GNU pour AOL Instant 

Messenger dans les années 

2000, Pidgin a évolué pour 

prendre en charge des dizaines 

de protocoles tels que Skype, 

Facebook Messenger ou Jabber. 

La version actuelle (Pidgin 2) 

continue d’être maintenue avec 

près de 240 plugins of昀椀ciels 
et plus de 65 protocoles tiers 

compatibles.

Mais pourquoi utiliser Pidgin en 

2025 ? La messagerie présente 

un certain nombre de protocoles 

toujours très pertinents 

aujourd›hui. Parmi les plugins 

disponibles, notons, par 

exemple, Battle.net, Discord, 
Google Chat, mais également 

Slack, Microsoft Teams, Steam 

IM, WhatsApp ou encore 

Telegram.

Pidgin se transforme et va au-

delà du simple agrégateur. Il 

permet également de greffer 

des services comme Pushbullet. 

L›utilisateur peut envoyer des 

commandes sur Docker ou 

initier des discussions avec 

ChatGPT.

Pourra-t-on bientôt jumeler 

un Mac avec un iPhone ? 

Il semblerait bien que oui : 

des lignes de code montrent 

qu’Apple travaillerait en ce 

moment même sur la question.

Apple va encore et toujours de 

l’avant. Alors que des rumeurs 

de nouveaux designs courent 
pour l’iPhone 17 et que les 

puces M5 sont d’ores et déjà 

dans les tuyaux, la 昀椀rme à la 
pomme s’apprêterait à lancer des 

MacBook dotés de puces M4.

Bien d’autres nouveautés se 

préparent également. Depuis 

l’arrivée de l’iOS 11, il était 

possible d’appairer un iPhone 

avec un iPad et de transférer ainsi 

des données de l’un à l’autre. 

Mais jusqu’à aujourd’hui, cette 

fonctionnalité manquait aux 
MacBook. Bonne nouvelle, elle 

devrait bientôt être déployée sur 

ces machines.

Le jumelage de proximité, 
bientôt disponible pour les Mac ?

Dans un récent article, l’équipe 

de 9To5Mac a partagé ses 

découvertes concernant une 

évolution importante de la 

fonctionnalité « Jumelage de 

proximité », disponible sur 
les tablettes et smartphones 

d’Apple. Les lignes de code du 

système iOS 18.4 montrent que 

les développeurs de la 昀椀rme 
seraient en train d’étendre cet 

appairage aux Mac.
Ce jumelage guidé permettra 

aux utilisateurs de connecter un 
appareil iOS à l›écran d›un Mac 

en scannant un simple code. Il 

sera alors possible de transférer 

un certain nombre de paramètres 

importants, comme la connexion 
au compte Apple, par exemple.
Une option d›appairage facilité 

plani昀椀ée pour avril ?
Pour l›heure, les utilisateurs 

doivent entrer les données de 

leurs comptes de façon manuelle. 

Il est également possible de 

transférer des paramètres 

par le biais d›une procédure 

de restauration Thunderbolt. 

La nouvelle fonctionnalité 

de couplage serait donc la 

bienvenue, car elle faciliterait 

grandement les choses et 

accélèrerait considérablement 

l›envoi de sauvegardes et de 

données d›un appareil à un autre.

Si Apple n›a pas encore partagé 

d›informations pour l›arrivée 

de cette option, il est toutefois 

possible qu›elle fasse partie 

des mises à jour iOS 18.4 et 

macOS 15.4, prévues, selon la 

昀椀rme, pour avril prochain. Ces 
dernières sont très attendues, car 

elles étendront l›usage d›Apple 

Intelligence à plusieurs langues, 

dont le français.

Notons que, pour l›heure, seule 

une catégorie bien spéci昀椀que de 
MacBook prend d›ores et déjà en 

charge le jumelage de proximité 
: comme le précise 9To5Mac, « 

il est exclusif aux Mac inscrits 
à des solutions MDM telles 

qu›Apple School Manager, 

Apple Business Manager ou 

Apple Business Essentials. »
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d
imanche 13 avril 2025 

à 10h00 précises, la 

cérémonie of昀椀cielle 
marquant le début des travaux de 

fouilles sur le site archéologique 

d’Hippone a été formalisée par 

la signature d’un procès-verbal 

entre Madame Saliha Barkouk, 

directrice de la Culture de la 

wilaya, et le docteur Anane 

Salim, Maître de conférences à 

l’Institut d’Archéologie d’Alger 

et superviseur des opérations de 

fouilles.

La cérémonie d’ouverture s’est 

déroulée en présence d’un 

groupe distingué de professeurs 

superviseurs, accompagnés 

d’étudiants du département 

d’Archéologie de l’Université 

d’Alger 2.

Les travaux de fouilles sur ce 

site se poursuivront du 13 au 26 

avril 2025, soit une période de 

deux semaines d’investigations 

intensives.

Cette initiative archéologique 

re昀氀ète l’importance scienti昀椀que 
et pédagogique considérable 

de ce projet de terrain, qui 

vise à soutenir la recherche 

archéologique tout en offrant une 

formation pratique aux étudiants 

dans ce domaine spécialisé.

Le site d’Hippone, connu 

pour sa richesse historique 

remontant à l’époque numide 

puis romaine, constitue un 

laboratoire à ciel ouvert pour 

les chercheurs et étudiants 

en archéologie. Ces fouilles 

s’inscrivent dans une démarche 

continue de valorisation du 

patrimoine culturel algérien et de 

développement des compétences 

nationales en matière 

d’investigation archéologique.

Sara Boueche

du 18 avril au 18 mai 2025, 

la wilaya d’Illizi accueille un 

festival ambitieux qui met à 

l’honneur le patrimoine culturel 

du Tassili n’Ajjer. Organisé 

par le secteur de la Culture 

et des Arts en collaboration 

avec le Centre universitaire 

Cheikh Ahmed Belmokhtare, 

cet événement vise à célébrer 

l’héritage ancestral de la région 

tout en intégrant les avancées 

technologiques contemporaines.

Un programme riche et 

diversi昀椀é

Le programme du mois du 

patrimoine à Illizi est marqué par 

une série d’activités culturelles 

et académiques. Les expositions, 

séminaires, ateliers de formation 

et journées d’études se tiendront 

dans diverses institutions 

muséales de la wilaya. Le 

directeur de la Culture et des Arts 

d’Illizi a souligné l’importance 

de mettre en avant le patrimoine 

culturel immatériel, souvent 

négligé au pro昀椀t des vestiges 
matériels.

Parmi les points forts du festival, 

une exposition spéciale sera 

dédiée au patrimoine culturel 

du Tassili n’Ajjer, incluant 

des œuvres d’artisanat et des 

métiers traditionnels. Une 

présentation du parc culturel du 

Tassili permettra aux visiteurs de 

découvrir les richesses naturelles 

et historiques de cette région 

classée au patrimoine mondial de 

l’UNESCO.

L’innovation technologique au 

service du patrimoine

L’une des particularités de ce 

festival réside dans l’intégration 

de l’intelligence arti昀椀cielle (IA) 
pour promouvoir le patrimoine. 

Une exposition des parcours 

culturels et touristiques via des 

applications d’IA sera mise en 

place, offrant une expérience 

immersive et interactive aux 

visiteurs. Cette initiative 

témoigne de la volonté des 

organisateurs de moderniser la 

préservation et la valorisation du 

patrimoine.

Un volet académique 
approfondi

Le festival ne se limite pas 

aux aspects culturels et 

technologiques. Une journée 

d’étude sera consacrée au rôle 

de l’IA dans la protection du 

patrimoine culturel matériel et 

immatériel. des spécialistes et 

professeurs participeront à une 

journée de sensibilisation à la 

Radio d’Illizi, abordant les dé昀椀s 
et opportunités liés à l’utilisation 

des nouvelles technologies dans 

ce domaine.

Engagement communautaire 

et éducatif

La dimension communautaire est 

un axe central du programme. 

des portes ouvertes seront 

organisées au pavillon 

d’intelligence arti昀椀cielle du 
Centre universitaire, permettant 

aux élèves des lycées de 

découvrir les innovations 

technologiques. L’initiative de 

la « valise muséale » permettra 

également d’apporter la culture 

aux élèves des écoles semi-

isolées de la région, favorisant 

ainsi l’inclusion et l’éducation.

Un trésor inestimable à 

préserver

Le Tassili n’Ajjer, avec ses 

gravures rupestres préhistoriques 

et ses traditions targuis 

millénaires, constitue un trésor 

inestimable de l’humanité. 

Les organisateurs du festival 

espèrent sensibiliser le public, en 

particulier les jeunes générations, 

à l’importance de préserver ce 

patrimoine unique.

Illizi, abritant une partie 

signi昀椀cative du massif du 
Tassili n’Ajjer, est connue pour 

ses paysages saisissants et son 

extraordinaire concentration 

d’art rupestre préhistorique. Ce 

festival est une occasion unique 

de découvrir cette région et de 

contribuer à la préservation de 

son héritage culturel.

En conclusion, le festival du mois 

du patrimoine à Illizi illustre une 

vision dynamique de la culture, 

où la préservation du passé 

s’accompagne d’une ré昀氀exion 
sur les moyens modernes de sa 

transmission et de sa protection.

Les institutions universitaires 

d’Arabie saoudite se sont 

distinguées lors du 50 e Salon 

international des inventions de 

Genève, qui s’est tenu du 9 au 13 

avril 2025. L’université Princesse 

Nourah et l’université de Najran 

ont notamment remporté cinq 

médailles.

Ces victoires, obtenues parmi 

900 inventeurs de 40 pays, 

soulignent l’in昀氀uence croissante 
de ce pays sur le plan scienti昀椀que 
mondial.

L’université Princess Nourah a 

remporté quatre médailles, dont 

une médaille d’argent pour le « 

marqueur de référence dentaire 

昀椀xe » du Dr Sarah Al-Nufaiei. 
Il s’agit d’un outil novateur qui 

normalise la pose d’implants 

dentaires en créant des points 

de référence intra-oraux 昀椀xes, 
améliorant ainsi la précision des 

procédures de restauration. 

L’université a également reçu 

trois médailles de bronze pour des 

projets innovants. Le « fauteuil 

roulant intelligent contrôlé sans 

昀椀l par les signaux cérébraux et 

les clignements des yeux » du 

dr Haya Al-Shahrani utilise des 

capteurs EEG non invasifs et des 

caméras de suivi des yeux a昀椀n 
d’accorder plus d’autonomie aux 

utilisateurs à mobilité réduite.

L’outil à base de gomme du dr 

Fahda Al-Qahtani pour isoler 

les dents structurellement 

endommagées offre une 

alternative biocompatible 

aux clamps traditionnels en 

caoutchouc, tandis que la 

formulation de médicaments 

antidiabétiques du dr Taghreed 

Al-Omar avec la Friedelin (un 
composé chimique) permet 
d’isoler le composé triterpénoïde 

des feuilles de Ziziphus spina-

christi a昀椀n d’améliorer le 
contrôle de la glycémie.

Annaba

Lancement officiel des fouilles sur un site historique 
majeur en Algérie

Illizi célèbre l’héritage du Tassili n’Ajjer 

Un festival à la croisée de la tradition et de l’innovation 
technologique

Les universités saoudiennes remportent les honneurs les plus 
prestigieux lors de l’exposition de Genève
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L’Algérie franchit 
une étape décisive 
dans la préservation 

de son riche patrimoine 
cinématographique avec le 
lancement du projet ambitieux 
du Centre National des Archives 
Cinématographiques (CNAC) 
dans la wilaya d’Aïn De昀氀a. Une 
réunion technique de haut niveau, 
présidée le mercredi [Date de la 
réunion, déduite comme étant 
le mercredi précédant le 14 
avril 2025, soit le 9 avril 2025, 
bien que l’article mentionne 
«mercredi» sans date précise], 
par le ministre de la Culture et 
des Arts, M. Zoheir Ballalou, a 
marqué une phase cruciale dans 
l’avancement de cette initiative 
stratégique. S’inscrivant dans une 
vision nationale de consolidation 
de la mémoire collective et 
de dynamisation du secteur 
culturel, le CNAC ambitionne de 
transcender sa fonction d’entité 
archivistique pour devenir un 
véritable sanctuaire de l’identité 
algérienne, cristallisée dans ses 
productions cinématographiques, 
miroirs de l’évolution socio-
culturelle et historique du pays.
La réunion a mobilisé un éventail 
d’acteurs clés, témoignant de 
la nature intersectorielle et de 
l’importance accordée à ce projet. 
Parmi les participants 昀椀guraient 
un représentant spécialisé du 
ministère de la Défense nationale, 
des ingénieurs, le directeur du 
bureau d’études d’architecture 

responsable de la conception et 
du suivi des travaux, des experts 
en conservation d’archives 
cinématographiques, ainsi que 
des cadres ministériels et des 
représentants des institutions 
cinématographiques sous tutelle 
et de l’Agence nationale pour 
la gestion des réalisations des 
grands projets culturels.
Dès l’ouverture des discussions, 
le ministre Ballalou a souligné 
l’impératif d’une mobilisation 
accrue au niveau central 
et a insisté sur la nécessité 
d’un suivi rigoureux et d’un 
accompagnement soutenu de 
l’étude en cours. L’objectif 
primordial est de compiler une 
base de données exhaustive 
sur le recensement et l’état 
de conservation des fonds 
cinématographiques disséminés 
au sein des diverses institutions 
sous tutelle. Cette approche 
méthodique est jugée essentielle 
pour permettre aux ingénieurs de 
concevoir un centre répondant 
précisément aux exigences 
spéci昀椀ques de la préservation du 
patrimoine 昀椀lmique national.
M. Ballalou a émis des directives 
claires pour assurer la progression 
optimale de l’étude, préconisant 
un suivi continu à travers 
l’organisation de rencontres 
et de réunions techniques 
régulières. Il a également appelé 
à une résolution proactive des 
obstacles susceptibles d’entraver 
l’avancement de l’étude dans 
les délais contractuels établis. 
L’horizon 昀椀xé est le lancement 

des travaux dès l’approbation du 
projet, lequel s’aligne pleinement 
sur les orientations stratégiques 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.
Le ministre a contextualisé cette 
initiative dans le cadre de la 
«nouvelle vision» présidentielle, 
visant à ériger l’industrie 
cinématographique en un pilier 
fondamental du développement 
culturel et économique national. 
Le CNAC, en fournissant 
une infrastructure moderne et 
adaptée, est appelé à soutenir 
la création cinématographique 
contemporaine tout en assurant 
la pérennité de la mémoire 
cinématographique nationale.
Dans un contexte marqué par 
un regain d’intérêt international 
pour le cinéma algérien et par 
la menace de disparition qui 
pèse sur de nombreuses œuvres 
historiques en raison de conditions 
de conservation inadéquates, le 
CNAC se présente comme une 
réponse institutionnelle forte et 
nécessaire. M. Ballalou a insisté 
sur la «nécessité d’accorder à ce 
projet pivot une priorité absolue», 
réaf昀椀rmant sa contribution 
essentielle à la sauvegarde de 
la mémoire cinématographique 
algérienne.
Au-delà de l’aspect 
infrastructurel, le ministre a 
mis en exergue l’importance 
cruciale de la participation des 
établissements de formation 
relevant du secteur. L’objectif est 
de former une nouvelle génération 
de techniciens spécialisés 

dans le domaine des archives 
cinématographiques, garantissant 
ainsi une gestion optimale et 
durable de cette installation 
future. Cette dimension 
formative est considérée comme 
un investissement à long terme, 
permettant au centre de traiter 
les œuvres cinématographiques 
anciennes avec une rigueur 
scienti昀椀que et professionnelle, 
préservant ainsi leur qualité et 
leur valeur historique.
Lors de cette session de 
travail, le bureau d’études en 
charge du projet a présenté 
un état d’avancement détaillé, 
mettant en lumière les aspects 
techniques et conceptuels du 
futur centre, dédié à la collecte 
et à la préservation des archives 
cinématographiques nationales. 
Les discussions ont également 
porté sur les méthodologies de 
numérisation et d’indexation des 
fonds, ainsi que sur le traitement 

documentaire des 昀椀lms.
Le futur complexe 
архивистический comprendra 
des espaces spéci昀椀quement 
conçus pour le stockage et la 
conservation des pellicules et 
autres supports, des laboratoires 
dédiés à la restauration et à la 
numérisation des 昀椀lms, des 
ateliers pour la restauration et 
l’entretien des documents et 
af昀椀ches, ainsi que des espaces de 
consultation pour les chercheurs 
et des salles de formation et de 
projection. Ce projet d’envergure 
représente un ajout signi昀椀catif 
au paysage de la préservation et 
du développement du patrimoine 
cinématographique national, 
érigeant un lieu de mémoire 
collective où les générations 
futures pourront renouer avec 
l’histoire de leur nation à travers 
le prisme du septième art.

Le grand écrivain sud-américain 
et membre de l’Académie 
française Mario Vargas Llosa, 
disparu dimanche à Lima, au 
Pérou, nourrissait une grande 
passion pour la politique. Après 
avoir soutenu la révolution 
cubaine dans sa jeunesse, il 
s’est présenté à la présidentielle 
péruvienne de 1990 en tant que 
candidat de la droite, mais il a 
échoué.
Dès l’adolescence, Vargas 
Llosa a été plongé dans la 
réalité politique. Dans son livre 
autobiographique L’Appel de 
la tribu (2018), il raconte avoir 
découvert la politique à l’âge de 
12 ans quand le général Manuel 
Odria a renversé le président 
José Luis Bustamante y Rivero, 
qui était son oncle maternel. 
«Je pense qu’une des grandes 

passions de Vargas Llosa était la 
politique. Il vient d’une famille 
où ce sujet était présent très 
tôt», souligne Pedro Cateriano, 
ancien Premier ministre 
péruvien avec qui l’écrivain a 
partagé une longue amitié.
Selon celui qui a été également 
son biographe, Vargas Llosa 
s’est engagé dès ses années 
d’étudiant, dans les années 
1950, en faveur des causes 
sociales et du mouvement 
communiste. Séduit un temps 
par Fidel Castro, il rompt 
toutefois avec la révolution 
cubaine en 1971. Mario Vargas 
Llosa «s’est éloigné des idées 
de gauche et de la révolution 
cubaine avec le fameux cas 
du poète Heberto Padilla», 
emprisonné cette année-là et 
contraint à une «autocritique» 

pour avoir critiqué le régime 
cubain.
«Découvrir que la démocratie 
n’était pas ce que nous pensions 
et ce qu’en disait la gauche 
communiste» a été «très 
dif昀椀cile», évoque ainsi Vargas 
Llosa dans L’Appel de la tribu.

Années 1980 : il se lance en 

politique ancré à droite

Dans les années 1980, Mario 
Vargas Llosa s’impose au 
Pérou comme le porte-voix 
des idées libérales. Il admire 
les politiques d’austérité de 
Ronald Reagan aux États-
Unis et Margaret Thatcher en 
Grande-Bretagne. Face aux 
tentatives du gouvernement 
social-démocrate du président 
Alan Garcia de nationaliser le 
système bancaire, il mène en 
1987 les manifestations contre 

cette mesure, marquant ainsi le 
début de sa carrière politique.
Cette même année 1987, il fonde 
le parti Mouvement Liberté 
et, en 1990, il se présente 
à l’élection présidentielle 
sous l’étiquette du Front 
démocratique. Bien qu’il soit le 
grand favori du scrutin, il perd 
face à un ingénieur agronome 
alors presque inconnu, Alberto 
Fujimori. Après sa défaite, 
il s’installe à Madrid, où il 
est naturalisé espagnol en 
1993, et il poursuit son travail 
littéraire, tout en restant attentif 
à la politique péruvienne et 
internationale.
«Vargas Llosa a perdu sur 
le plan électoral, mais il a 
triomphé sur le terrain politique 
et des idées. Sa campagne n’a 
pas seulement été pédagogique, 

il faut le dire clairement : elle a 
été courageuse et audacieuse», 
af昀椀rme Pedro Cateriano.
Croisade contre le populisme et 
soutiens contradictoires
Sans relâche, Vargas Llosa 
a critiqué les dictatures et 
gouvernements qu’il considérait 
comme autoritaires, les 
remettant en question à travers 
des articles de presse et des 
déclarations publiques. Il s’est 
attaqué ces dernières années au 
populisme qu’il avait quali昀椀é 
de «maladie de la démocratie», 
en y englobant aussi bien le 
chavisme et le castrisme que 
l’extrême droite, la gauche 
radicale européenne ou le 
nationalisme indépendantiste 
catalan.

Mort de Mario Vargas Llosa 

 Un écrivain baigné dans la politique depuis l’enfance

Le Centre National des Archives Cinématographiques

 Fer de lance de la sauvegarde mémorielle et culturelle
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C
ontrairement aux 

simples varices, la 

phlébite est un problème 

médical qui peut avoir des 

conséquences graves lorsqu’elle 

se complique par la migration 

d’un caillot sanguin dans 

les vaisseaux pulmonaires. 

Des antécédents de phlébite 

imposent donc de prendre 

des précautions particulières.

Qu’est-ce qu’une phlébite ?

La phlébite ou thrombose 

veineuse correspond à la présence 

d’un caillot sanguin dans une 

veine. Ce thrombus bloque 

partiellement ou totalement 

la circulation sanguine dans 

la veine. On distingue deux 

grands types de phlébites 

: super昀椀cielle et profonde.
En fonction du type de 
veine touchée (profonde ou 
super昀椀cielle), la phlébite sera 
plus ou moins grave. Si le 

caillot est super昀椀ciel, ce n’est 
pas très grave. En revanche, 

si le caillot se forme dans 
une veine profonde, de gros 
calibre, un traitement doit être 

prodigué de toute urgence.

La thrombose super昀椀cielle 
ou paraphlébite

Lorsque le thrombus se 

développe dans une veine 

super昀椀cielle située sous la peau, 
à partir ou non de varices, il 

n’y a pas lieu de s’inquiéter.

L’in昀氀ammation, la douleur qui 
en résultent seront le plus souvent 

soulagées après administration 

d’un simple traitement anti-

in昀氀ammatoire et le caillot 

un peu dur que vous pouvez 

parfois visualiser et palper sous 
la peau disparaîtra peu à peu.

La thrombose profonde
En revanche, lorsqu’il se forme 
dans une veine profonde des 
jambes, de plus gros calibre, 

insérée à proximité des artères. Le 

problème est alors plus sérieux.

Le thrombus peut alors se 

fragmenter, se détacher de la 
paroi veineuse, se déplacer 

dans le torrent circulatoire et 

atteindre au bout du compte 

le cœur droit puis les branches 

des artères pulmonaires. S’il 

se bloque dans ces dernières 

(embolie pulmonaire), 
il pourra alors entraîner 

de graves complications 

respiratoires et générales.

Les symptômes de la 

thrombose veineuse

Les symptômes de la 

phlébite super昀椀cielle

Il arrive que la phlébite 

super昀椀cielle soit 
asymptomatique. Certain signes 

peuvent tout de même apparaître :

• La zone est 
douloureuse, rouge, indurée ;

• La varice apparaît sous 
forme d’un cordon rouge et chaud.
Les symptômes s d’une 

phlébite profonde
• Douleur au mollet 
spontanée et/ou à la palpation ;

• Sensation de lourdeur 
au niveau des jambes ;

• Œdème ;
• Gon昀氀ement du mollet ;
• La zone devient 
bleuâtre/violette ;

• La zone est 
chaude au toucher ;

• Dilatation des 
veines super昀椀cielles.

La phlébite : 

définition, premiers signes, causes et traitement

P
our garder sa tension 

artérielle sous contrôle, 

vous pouvez agir tout 

au long de la journée, mais le 

soir aussi. Comment ? Tout 

simplement en instaurant une 

routine nocturne qui vous 

permettra de la stabiliser. 

Voici les 5 conseils que vous 

devrez appliquer, dès ce soir !

Facteur de risque cardiovasculaire 

majeure, l’hypertension 

artérielle favorise la survenue 
de pathologies graves, comme 

l’accident vasculaire cérébral. Il 

est donc primordial de la garder 

dans les limites de la normale. 

Pour cela, vous pouvez adapter 

votre alimentation, prendre 

régulièrement votre traitement, 

faire du sport... Mais aussi 
établir une routine du soir. Voici 

les conseils de la cardiologue 

américaine Mary Branch.
Réduisez l’alcool et offrez 
du repos à votre cœur

Vous avez l’habitude de vous 

offrir un verre d’alcool en 昀椀n 
de journée, pour vous relaxer 

? En réalité, cette habitude 

augmente votre pression 

artérielle. «Même de petites 

quantités peuvent interférer avec 
les médicaments ou exercer 

une pression supplémentaire 

sur votre cœur et vos vaisseaux 

sanguins. Et plus vous buvez, 

plus votre tension artérielle 

augmente» assure l’experte 

pour le magazine Eating Well.

Rappelons également que la 

limite recommandée est d’un 

verre d’alcool par jour pour les 

femmes et deux verres pour 
les hommes. Mais à la place, 
la cardiologue recommande 

de prendre une eau aromatisée 

ou une tisane, pour s’apaiser.

N’oubliez jamais votre traitement

«Si on vous prescrit des 

médicaments pour traiter 

l’hypertension, il est 

recommandé de prendre ces 

médicaments tous les jours» 

explique le Dr Mary Branch. 
Votre traitement doit être pris 

régulièrement, même les soirs 

où la fatigue l’emporte. En effet, 
un oubli peut déséquilibrer votre 

pression artérielle et augmenter 

votre risque cardiovasculaire. 

Pour ne pas l’oublier, vous 

pouvez programmer une 

alarme et placer votre boîte de 

médicaments près de votre lit.

Apprenez à vraiment 

décompresser

Le stress chronique augmente la 

tension artérielle. Intégrer une 

routine relaxante avant de dormir 

favorise un sommeil réparateur 
et un cœur plus détendu. Le Dr 

Branch suggère que la pratique 
de la méditation et de la pleine 

conscience peut être une habitude 

utile au coucher pour une tension 

artérielle saine. «Cela peut 

aider à réduire votre niveau de 

stress et votre tension artérielle» 

estime-t-elle. «De plus, cela 

peut vous aider à passer une 

bonne nuit de sommeil, ce qui 

est également important pour 

réduire la pression artérielle».

Faites attention à ce que 

vous grignotez le soir

Manger des aliments riches en 
sel juste avant de dormir peut 

faire monter la tension artérielle 
en retenant l’eau dans votre 

organisme. «La consommation 

de collations salées comme des 

chips, des soupes en conserve ou 

de la charcuterie, va engendrer 

une rétention d’eau, dans votre 

corps» prévient la cardiologue. 

«Cela peut augmenter la pression 

sur vos vaisseaux sanguins».

Contrôler votre apport en sodium, 

surtout avant de dormir, peut 

aider à stabiliser votre tension 

artérielle pendant la nuit. Et si 

vous avez l’habitude de grignoter 

quelque chose, privilégiez 

des fruits frais, des noix non 
salées ou du pop-corn nature.

Soignez votre 

environnement de sommeil

En昀椀n, un sommeil perturbé 
augmente le risque 

d’hypertension. Une chambre 

confortable, au contraire, 
pourra améliorer la qualité 

de votre repos et favoriser 
une pression artérielle plus 

stable. Quels sont les éléments 

clés d’un bon sommeil ? Une 

chambre à la température située 

idéalement entre 16 et 18°C, 

une obscurité totale et le silence 

complet (ou des bruits blancs)
En adoptant ces conseils faciles 
à mettre en place, vous garderez 

une tension artérielle la plus 

équilibrée possible, a昀椀n d’éviter 
les éventuelles complications 

qui pourraient survenir.

Hypertension, 5 habitudes du soir qui aident à faire

 baisser la tension
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Véritable carte de visite du 
foyer, l’entrée d’une maison 

donne immédiatement le 
ton et re昀氀ète l’ambiance 
générale du lieu. À la fois 

accueillante et fonctionnelle, 
elle doit allier esthétique 
et praticité pour offrir 

un cadre agréable tout en 
facilitant le quotidien.

Bien plus qu’un simple 
passage entre l’extérieur 
et l’intérieur, l’entrée est 

un véritable espace de vie, la 
première impression que l’on se 
fait de votre univers. À la fois 
fonctionnelle et accueillante, 
elle donne immédiatement le 
ton et instaure une atmosphère 
dès les premiers pas. Pourtant, 

son aménagement peut s’avérer 
délicat : comment conjuguer 
praticité et esthétisme, optimiser 
un espace souvent restreint, 
tout en insuf昀氀ant une touche de 
chaleur et de personnalité ?
Tentez les couleurs originales

L’entrée est ici clairement 
délimitée par la peinture. Le parti 
pris ne manque pas d’audace, la 
teinte terracotta, ultra tendance, 
se déploie sur les murs et au 
plafond, délimitant une sorte de 
sas qui se distingue du reste de la 
pièce.
Le banc multifonction. Allié 
d’une entrée organisée, il 
permet de s’asseoir pour en昀椀ler 
ou retirer ses chaussures mais 
sert également pour ranger ses 
affaires dans des niches et des 
paniers en osier.
Ici la couleur de l’assise se 
fond dans le décor et on aime 
son prolongement vers pièce 
principale.
Ajoutez des éléments personnels 

(cadres, photos, œuvres d’art 
ou souvenirs de voyages) pour 
exprimer votre personnalité 
et faire de l’entrée un espace 
singulier.
Une entrée mini mais jolie : je 

multiplie les astuces
Petites et étroites, les entrées 
obligent à trouver des astuces 
malines et pratiques pour 
optimiser l›espace et faciliter 
le rangement. Pour autant pas 
question de négliger la déco. A昀椀n 
de créer une sensation d’espace, 
jouez sur des tons clairs (ici, un 
vert bleuté assez pâle). Au sol, 
des motifs géométriques couleur 
vieux rose peints sur le parquet en 
bois clair confèrent du caractère 
sans alourdir l’ensemble. Le 
banc en bois peint fait of昀椀ce de 
rangement pour les accessoires 
du quotidien.
La bonne idée : quelques paniers 
suspendus aux patères servent de 
vide poche, sans prendre trop de 
place.

Dans une entrée, osez la cloison 
vitrée pour laisser entrer la 

lumière
Souvent sans fenêtre, cette zone 
peut béné昀椀cier d›un surcroît de 
lumière naturelle grâce à une 
cloison vitrée. Cette dernière a 
l›avantage d›ouvrir l’espace tout 
en conservant une séparation 
subtile. On peut la choisir en bois 
clair pour un esprit japonisant ou 
en métal gris anthracite pour le 
côté industriel. Ici, elle est assortie 
à la porte d’entrée. On a misé 
sur l’alliance du noir et du blanc 
a昀椀n de créer une atmosphère 
contemporaine et ajouté un banc 
de rangement agrémenté de larges 
coussins. Les éléments suspendus 
désencombrent l’espace sans 
faire masses.
La bonne idée : ajoutez quelques 
touches végétales en guise 
de déco et un tapis en 昀椀bres 
naturelles.

Objet de style et véritable 
fourre-tout, le sac à main se 
dessine comme un indispensable 
du vestiaire féminin comme 
masculin. Et cette saison, les sacs 
à mains se refont une petite beauté 
en s’élargissant et se grandissant 
de toute part. Il s’agit des East-
West bag !
En version mini ou maxi, le 
sac à main parfait une tenue 
avec délicatesse par sa forme, 
sa couleur ou son design. Si les 
modèles en daim ou à franges 
- dans la veine de la tendance 
western - connaissent un regain 
de popularité cette saison, 
d’autres sacs à main à motifs 
animaliers ainsi qu’aux nuances 

pastel ont également la cote.
Aussi un tout nouveau modèle, 
repéré dans les colonnes du 
média Bustle, tire son épingle du 
jeu à l’arrivée des beaux jours. 
Porte-étendard du «quiet luxury», 

le east-west bag - nom inspiré des 
points cardinaux pour attester de 
la longueur du sac et des anses - 
déchaîne les passions aussi bien 
sur les réseaux sociaux qu’en 
boutique. Découvrez-le !

Ce modèle de sac à main sera 
au cœur des tendances pour ce 
printemps 2025
Signature de la maison Alaïa, 
le sac east-west se distingue 
de ses confrères pour sa forme 
unique en son genre. Né dans 
les années 50, ce modèle «à la 
silhouette horizontale allongée et 
à la bandoulière centrale» refait 
surface pour redorer son blason 
auprès des modeuses. Intemporel 
et pratique, «ce sac peut offrir 
plus de rangement que le modèle 
à bandoulière traditionnel en 
raison de sa largeur, il s’adapte 
confortablement sur l’épaule et 
près du coude», précise Bustle.
Synonyme de sobriété et 

d’élégance, ce sac à main au 

design polyvalent - en cuir lisse 

comme chez Coach, en daim, à 

boucles ou à motifs - «connaît un 
succès croissant, et presque toutes 

les grandes maisons de couture 

ont sorti leurs propres versions. 

Parmi les plus demandées, on 

trouve le Teckel d’Alaïa, la 

Pochette Symmetry de Savette 

et le cabas Arco de Bottega 

Veneta. Le sac Freja Caroline, 

très tendance, a même été 

aperçu sur les épaules d’Hailey 

Bieber, d’Alix Earle et d’autres 

personnalités d’internet», conclut 

le média.

Souvent en déco, il suf昀椀t parfois 
d’un petit rien, d’un détail 
pour faire toute la différence. 
Découvrez comment rendre des 
portes de dressing basiques plus 
élégantes grâce à ce tuto vidéo 
facile d’accès.
Vous avez la chance d’avoir un 
dressing mais vous cherchez une 
idée simple pour habiller vos 
portes de placard coulissantes, 
«très pratiques mais pas très 
esthétiques» (et que vous n’avez 
peut-être pas choisies) ? Posez 

des baguettes pour créer un 
effet moulures et repeignez vos 
portes. Tadaaam ! Ça fait toute 
la différence comme le montre 
la vidéo avant/après «de folie» 
réalisée par Florian Dejeans 
(@昀氀odejeans sur Instagram), 
créateur de contenus immobilier, 
travaux et rénovation.
L’effet «baguettes» ? Magique 
sur les portes de placard !
La pose de baguettes, c›est 
toujours une bonne idée pour 
mettre en valeur un élément de 

sa décoration. C›est d›ailleurs 
tout l›intérêt du champlat (le vrai 
nom des baguettes dans le jargon 
du bâtiment). Vous pouvez 
l›utiliser pour souligner une 
porte, des fenêtres, un plafond 
(pour souligner sa hauteur par 
exemple) ou encore un mur 
pour créer un effet moulures. 
Cela permet de mettre en relief 
un élément en particulier et 
d›apporter du cachet à son 
intérieur.
Autre avantage, cette astuce 

déco peut être réalisée assez 
rapidement et pour un petit 
budget. L’ajout de tasseaux 
et la peinture des 4 portes de 
dressing de Florian Dejeans lui 
sont revenus à environ 70 euros 
(bois + peinture + poignées - le 
bonus de 昀椀n). Cette bonne idée, 
on lui pique tout de suite ! Et si 
on veut, on peut même peindre 
ses portes en deux couleurs 
différentes : 1 pour la porte et 1 
pour les baguettes. On privilégie 
des teintes neutres pour un rendu 

élégant, comme le créateur de 

contenus : il a choisi un beige 

taupe (un genre de moka mousse) 

pour s’accorder au papier peint 

de la chambre dans laquelle 

se trouvent les placards. Vous 

pouvez tout aussi bien opter 

pour une couleur plus vive si 

vous avez plutôt envie d’un effet 

«dopamine décor» très régressif.

3 astuces déco pour sublimer votre entrée

«East-West bag»

 Voici le sac à main à l’esprit vintage le plus en vogue 
ce printemps

Voici comment transformer facilement vos portes
 de dressing pour les rendre plus élégantes 
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À l’issue d’une exposition 
collective à Dubaï, intitu-
lée «The Sublime Nature 

of Being», Arab News a rencon-
tré l’artiste et architecte libanais 
Nadim Karam pour évoquer ses 
inspirations, le pouvoir du mento-
rat et « l’horloge qui bat dans la 
poche supérieure de (sa) chemise 
».
Ce créateur pluridisciplinaire se 
concentre sur des sculptures à dif-
férentes échelles, ainsi que sur des 
œuvres sur papier et des projets 
d’art public spéci昀椀ques à un site.
Il a récemment participé à l’expo-
sition «The Sublime Nature of 
Being» à Dubaï, en collaboration 
avec le programme ICD Broo-
k昀椀eld Arts, où il a présenté son 
«Penseur silencieux» en acier 
inoxydable poli.
«La clarté trouvée dans le silence 
intérieur est à la fois opposée et 
complémentaire au stimulus et à 
l’inspiration que l’on peut trou-
ver dans la scène multiculturelle 
昀氀orissante de Dubaï», a-t-il expli-
qué.
Les années de formation de M. 
Karam au Liban et ses études 
de doctorat au Japon continuent 
d’avoir une in昀氀uence détermi-

nante sur son travail. Il a étudié 
auprès des architectes japonais 
Fumihiko Maki, Tadao Ando et 
Hiroshi Hara, décédé en janvier.

«Le professeur Hara a profondé-
ment in昀氀uencé mon processus de 
ré昀氀exion. La chose la plus impor-
tante que j’ai apprise de lui est la 
discipline qui consiste à appliquer 
un concept philosophique à un 
processus créatif et à aboutir à 
un produit, qui peut être un bâti-
ment architectural, une sculpture 
ou un objet conçu», a déclaré M. 
Karam.
« Grâce à ses diverses études - 
des philosophies bouddhistes à la 
double négation d’Arazu-Arazu, 
en passant par ses recherches 
sur les villages du monde entier 
et son intérêt profond pour les 
mathématiques, la musique et la 
cosmologie - il m’a appris à élar-
gir ma vision du monde et à me 
déplacer constamment à la limite 
des frontières 昀氀oues pour mieux 
comprendre et accepter le monde 
complexe qui m’entoure », a-t-il 
con昀椀é.
Hara, l’architecte connu pour 
avoir conçu le bâtiment de la 
gare de Kyoto et l’Umeda Sky 

Building d’Osaka, est à l’origine 
de bâtiments primés tels que le 
musée d’art de Tasaki dans la 
préfecture de Nagano et le bureau 
de Yamato International Inc. à 
Tokyo, dans le quartier d’Ota au 
Japon.
Les peintures et les sculptures de 
Karam ont été exposées dans le 
monde entier et, en 2002, il a co-
présidé la conférence des Nations 
unies et de l’université de New 
York à Londres pour la recons-
truction de Kaboul, en Afghanis-
tan.
Lorsqu’il endosse son rôle de 

conservateur – M. Karam a été le 
conservateur du Liban à la Bien-
nale de Rotterdam en 2003, entre 
autres – il considère que sa mis-
sion est de faciliter la vision de 
l’artiste.
«Je donnerais la priorité à l’ar-
tiste, car je suis moi-même un 
artiste ! Lorsqu’il déploie toute 
l’étendue de son talent, l’œuvre 
touche le visiteur au plus pro-
fond. Dans le processus de créa-
tion, l’aspect fondamental est de 
rester 昀椀dèle à soi-même, sans se 
laisser in昀氀uencer par d’autres cri-
tères. Le rôle du conservateur, dès 

lors, est de situer les œuvres dans 
leur contexte, en répondant aux 
questions du où, du comment et 
du pourquoi», a-t-il révélé.
Compte tenu de son emploi du 
temps aussi chargé, il est surpre-
nant que l’artiste trouve le temps 
de travailler. Le tic-tac de l’hor-
loge est d’ailleurs un élément 
auquel M. Karam prête une atten-
tion particulière.
«L›horloge qui bat dans la poche 
supérieure de ma chemise me 
pousse toujours vers l›avant, 
m›envoie des avertissements et 
plani昀椀e mon travail, en particulier 
dans le cas de la production de 
sculptures et de projets d›art pu-
blic qui nécessitent un mécanisme 
structuré complexe pouvant 
impliquer des centaines de per-
sonnes, en fonction de l›échelle 
et de la nature de l›œuvre», a-t-il 
déclaré, notant que l›écriture et la 
peinture sont des exutoires créa-
tifs qui lui offrent la possibilité de 
ralentir le rythme.
« Quand je suis seul, même la 
notion du temps s’efface, et il ne 
reste que la peinture », a conclu 
M. Karam.

De Ashi Studio à Elie Saab, les 
créateurs arabes ont habillé plu-
sieurs célébrités lors de la remise 
des prix de la Screen Actors Guild 
à Los Angeles dimanche soir.
Le créateur saoudien Mohammed 
Ashi a habillé l’actrice américaine 
Ali Ahn, qui joue dans la série 
Net昀氀ix «The Diplomat». Ahn est 
apparue dans un look crème et 
sculptural du créateur basé à Pa-
ris, qui dirige la marque de haute 
couture Ashi Studio.
Ali Ahn est apparue dans un look 
crème et sculptural du créateur 
parisien qui dirige la marque 
de haute couture Ashi Studio. 
(Images Getty)
Keri Russell, la co-star d’Ali Ahn 
dans «The Diplomat», a assisté à 
la cérémonie dans un look entiè-
rement noir du créateur libanais 
Zuhair Murad, issu de sa collec-
tion de prêt-à-porter automne-

hiver 2024. La robe ajustée pré-
sentait un profond décolleté en 
cœur et une fente au niveau des 
cuisses, ainsi que des détails sur 
une épaule.
Keri Russell a assisté à la céré-
monie dans un look entièrement 
noir du créateur libanais Zuhair 
Murad. (Images Getty)
Le Liban était également repré-
senté par le créateur Elie Saab, qui 
a habillé Kaitlyn Dever, Leighton 
Meester et So昀椀a Carson.
La chanteuse et actrice Carson a 
poursuivi son histoire d’amour 
avec les grands créateurs libanais 
lors de sa participation aux SAG 
Awards, quelques mois après 
avoir porté des tenues signées 
Elie Saab et Zuhair Murad lors 
de représentations internationales 
aux côtés du légendaire ténor ita-
lien Andrea Bocelli.
Dimanche, Carson a opté pour 

une robe rose pâle de la collection 
printemps/été 2025 de Saab, do-
tée d’une élégante traîne et d’un 
élégant drapé sur une épaule.
So昀椀a Carson a opté pour une robe 
rose pâle de la collection prin-
temps/été 2025 de Saab. (Images 
Getty )
Meester a également choisi son 
look dans l’une des collections 

2025 de Saab, mais la star de la 
télévision a opté pour une robe 
colonne de sa ligne de prêt-à-por-
ter printemps/été 2025. La collec-
tion printemps/été 2025 du créa-
teur libanais a été inspirée par la 
«savane inondée de soleil», selon 
le récapitulatif du dé昀椀lé et ce look 
ne faisait pas exception.
Fabriqué à partir d’un tissu de 

type raphia, ce look rappelle les 

tenues de safari sans tomber dans 

les clichés éculés.

De son côté, l’actrice de «Ticket 

to Paradise», Dever, a exhibé une 

robe colonne couleur pêche avec 

des paillettes sur toute la longueur 

de la robe.

L’actrice américaine Marissa 

Bode a mis en lumière le créateur 

italien d’origine libanaise Tony 

Ward. (Images Getty)

L’actrice américaine Marissa 

Bode a mis en lumière le créateur 

italien d’origine libanaise Tony 

Ward en optant pour une robe de 

soirée de sa collection printemps/

été 2025. La robe présentait une 

jupe type Cendrillon avec des or-

nements sur toute la longueur du 

tulle foncé.

C’est l’une des deux occasions - 
l’autre étant la fête nationale - où 
le Royaume est orné de drapeaux 
nationaux.
Les citoyens et les résidents des-
cendront par milliers dans les 
rues aujourd’hui pour célébrer le 
quatrième jour de fondation de 
l’Arabie saoudite.
La municipalité de Riyad a pris 

des mesures pour orner les rues 
de plus de 8 000 drapeaux natio-
naux, transformant ainsi la capi-
tale en un véritable océan de vert. 
Les drapeaux, qui représentent à 
la fois le premier État saoudien 
et le Royaume moderne, ont été 
accrochés stratégiquement sur 
les mâts des routes principales, 
les places, les ponts, les intersec-

tions et les lampadaires, a rap-
porté l’agence de presse saou-
dienne. 
L’emplacement a été soigneuse-
ment plani昀椀é pour assurer une 
harmonie esthétique avec le pay-
sage de la ville et a été installé 
en toute sécurité par des moyens 
mécaniques. Les drapeaux ont 
été placés en toute sécurité à 

l’aide de moyens mécaniques. La 
variété des tailles permet de voir 
clairement les drapeaux.
Des équipes spécialisées sur le 
terrain ont suivi un calendrier 
strict pour réaliser les installa-
tions de manière ef昀椀cace, en 
donnant la priorité à la sécurité, à 
la durabilité et à l’entretien régu-
lier tout au long des célébrations.

Ces efforts re昀氀ètent l’engage-

ment de la municipalité de Riyad 

à mettre en valeur l’identité 

nationale et à améliorer le pay-

sage urbain, conformément aux 

objectifs de la Vision 2030 visant 

à améliorer l’attrait visuel de la 

capitale et à mettre en valeur le 

patrimoine du Royaume.

Nadim Karam évoque l’influence japonaise et les réalités 
du travail artistique

Ashi Studio, Elie Saab,... 

Les créateurs arabes habillent les stars aux SAG Awards

Riyad revêt sa couleur verte pour honorer la Journée 
de la fondation



L’initiative 
d’importation 
massive de moutons 

annoncée par le président, 
Abdelmadjid Tebboune, 
représente une démarche 
politique et économique 
signi昀椀cative qui mérite d’être 
analysée dans sa globalité. Si 
cette mesure démontre une 
volonté étatique d’anticiper 
les tensions sur le marché ovin 
durant la période de l’Aïd El 
Adha 2025, plusieurs que猀琀ions 
demeurent posées quant à son 
caractère véritablement inclusif. 
L’annonce présidentielle 
d’importer un million de 
moutons pour approvisionner 
le marché national s’inscrit 
dans une 猀琀ratégie de régulation 
économique visant à 猀琀abiliser 
les prix et à préserver le cheptel 
local. Cette décision, récemment 
entérinée par le Conseil des 
mini猀琀res via l’approbation de 
plusieurs o昀昀res internationales, 
Espagne et Roumanie, témoigne 
d’une approche proactive 
face aux dé昀椀s récurrents liés 
à cette célébration religieuse 

majeure. Un mécanisme 
in猀琀itutionnel 猀琀ructuré a été 
mis en place, permettant aux 
employés tous secteurs publics 
confondus de s’inscrire sur 
des li猀琀es nominatives pour 
béné昀椀cier de cette initiative. 
Les admini猀琀rations publiques 
et les collectivités locales jouent 
ainsi un rôle d’intermédiaire 
entre l’État et les béné昀椀ciaires 
昀椀naux, établissant un circuit de 
di猀琀ribution contrôlé qui vise à 
garantir transparence et équité. 
Cependant, cette organisation 
soulève des interrogations 
fondamentales concernant 
son caractère véritablement 

inclusif. En e昀昀et, le dispositif 
actuellement déployé semble 
principalement orienté vers 
les fonctionnaires et employés 
des in猀琀itutions publiques, 
laissant dans l’ombre plusieurs 
catégories vulnérables de la 
population. Les personnes 
en situation de chômage, 
qui représentent une part 
signi昀椀cative de la population 
active, ne semblent pas 
explicitement intégrées dans 
ce mécanisme d’attribution. 
De même, les retraités, dont 
les pensions sont souvent 
insu昀케santes face à l’in昀氀ation, 
risquent de se retrouver exclus 

de ce sy猀琀ème in猀琀itutionnel. 
Quant aux familles en situation 
de précarité, qui ne sont pas 
nécessairement connectées aux 
réseaux admini猀琀ratifs formels, 
elles pourraient rencontrer des 
di昀케cultés pour accéder à cette 
initiative. Si l’engagement 
présidentiel témoigne d'une 
volonté de réguler le marché et 
d’assurer un Aïd El Adha serein 
pour tous les citoyens, sa mise en 
œuvre semble paradoxalement 
créer un sy猀琀ème à deux 
vitesses où l’accès au 
sacri昀椀ce rituel dépendrait 
du 猀琀atut socioprofessionnel. 
Pour que cette initiative soit 

véritablement nationale et 
inclusive, il conviendrait 
d’élargir son champ d’action 
en intégrant explicitement des 
mécanismes permettant aux 
personnes économiquement 
vulnérables de participer à cette 
célébration religieuse dans des 
conditions dignes. L’initiative 
présidentielle mérite d’être 
saluée pour sa dimension 
anticipatrice et son ambition, 
mais son succès réel se mesurera 
à sa capacité de n’exclure aucune 
frange de la société algérienne, 
particulièrement celles qui se 
trouvent en marge des circuits 
in猀琀itutionnels traditionnels.
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Quelle inclusion pour les plus vulnérables ? 

Qu’en est-il pour les personnes en situation de chômage 

et les retraités à faible pension ?
Sara Boueche

Le consulat général 
d’Algérie à New York 
a annoncé une mesure 

exceptionnelle prise par les 
autorités algériennes, facilitant 
temporairement les voyages 
vers l’Algérie pour une 
catégorie spéci昀椀que de jeunes 
citoyens. Jusqu’au 31 décembre 
2025, les enfants algériens âgés 
de 15 ans ou moins, détenteurs 
d’un passeport américain 
valide, mais ne possédant aucun 
document d’identité algérien, 
pourront entrer sur le territoire 
national sans visa.

Entrée sans visa autorisée 
pour certains enfants 

algériens nés aux États-Unis
Cette décision vise à répondre 
à une situation fréquente au 
sein de la diaspora algérienne 
in猀琀allée aux États-Unis, où 
de nombreux enfants nés sur 
le sol américain ne disposent 

pas encore de documents 
d’identité algériens o昀케ciels. 
Habituellement, l’absence de 
ces documents con猀琀itue un 
ob猀琀acle majeur pour voyager 
en Algérie, notamment en 
période de vacances ou lors 
de déplacements familiaux 
importants.
Désormais, à condition 
d’être accompagnés de leurs 
parents ou tuteurs légaux, ces 
enfants pourront embarquer 
à de猀琀ination de l’Algérie en 
présentant uniquement leur 
passeport américain et un 
document ju猀琀i昀椀catif prouvant 
leur lien avec l’Algérie. Il s’agit 
soit de l’acte de naissance 
algérien original de l’enfant, soit 
d’un jugement de tutelle émis 
par une autorité compétente.
Cette mesure, quali昀椀ée d’« 
exceptionnelle », s’inscrit 
dans une volonté d’alléger les 

procédures admini猀琀ratives 
pour les familles algériennes 
vivant à l’étranger, notamment 
celles qui rencontrent des 
di昀케cultés pour faire établir les 
documents d’état civil dans 
les délais habituels. Elle e猀琀 
également perçue comme un 
ge猀琀e de rapprochement entre 
l’État algérien et sa diaspora, 
particulièrement active et 
nombreuse en Amérique du 
Nord.

Retour au pays facilité : 
une chance pour les familles 
algériennes aux États-Unis

Pour les familles concernées, 
cette initiative e猀琀 accueillie 
avec soulagement. De 
nombreux parents avaient 
auparavant renoncé ou repoussé 
leur projet de voyage en Algérie 
faute de pouvoir obtenir à 
temps un passeport ou une 
carte d’identité algérienne pour 

leurs enfants. La simpli昀椀cation 
temporaire des formalités 
permet donc de renforcer les 
liens familiaux et culturels avec 
le pays d’origine.
Le consulat général encourage 
toutefois les familles à pro昀椀ter 
de ce délai pour régulariser 
la situation admini猀琀rative 
de leurs enfants. Il rappelle 
également que cette dérogation 
n’e猀琀 valable que jusqu’au 31 

décembre 2025. Passé cette 
date, les règles habituelles 
de visa et de présentation de 
documents d’identité algériens 
redeviendront obligatoires.
Cette décision s’inscrit dans 
un contexte plus large d’e昀昀orts 
des autorités algériennes 
pour améliorer les services 
consulaires et répondre de 
manière plus souple aux besoins 
de sa communauté à l’étranger.

VOYAGE EN ALGÉRIE :

Mesure exceptionnelle pour les enfants algériens 

nés aux USA


